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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КРДСНОЕ
знямя
ОРГАН том ского  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 43-й 
№ 276 (10943) Вторник, 24 ноября 1959 года. Цена 20 ноп.

2 1  ноября на серийном вер
толете «М И -6 » экипаж в со
ставе летчиков Б. В . Земскова, 
Н. В. Лешина, штурмана С. И. 
Клепикова и бортинженера 
С. А . Бугаенко совершил ско
ростной полет по замкнутому 
марш руту Туш ино —  Истра —  
Голицыне —  Туш ино протя
женностью в 1 0 0  километров.

Над стартом в Туш ино спор
тивные комиссары зарегистри
ровали пролет в 14 часов 55  
минут 46  секунд. Точно пройдя 
над поворотными пунктами,

вертолет появился на финише 
в 15 часов 18 минут 18 секунд. 
Полет продолжался 22 минуты  
32 секунды. Средняя скорость 
на 1 0 0 -километровом участке—  
268,92 километра в час. (Ф ак
тическая протяженность марш
рута была 101,006 километра). 
Это новое мировое достижение 
для вертолетов.

Официальный мировой ре
корд в полете по замкнутому 
марш руту на 1 0 0  километров, 
установленный в 1956 году, 
принадлежит американскому

летчику Е. Харгетту и равняет
ся 228,390 километра в час. 
Теперь этот рекорд побит совет
скими летчиками.

Следует отметить еще один 
замечательный факт. До сих 
пор наивысший результат ско
рости на вертолете был пока
зан американским летчиком  
Р. Андерсоном. Три километра 
он пролетел со средней ско
ростью 261,91 километра в 
час. Таким  образом, в этом по
лете советские летчики показа
ли максимальную скорость на 
вертолете. (ТАСС).

Вы ходите на соревнование  
товарищ и лесозаготовители!
На каждом лесопункте, на каждом мастерском участке 

должны быть последователи каргасокских механизаторов
☆  ☆

ЦЕННАЯ ИНИЦИАТИВА 
КАРГАСОКСКИХ 

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ
Великая цель коммунистиче

ского строительства, поставлен
ная нашей партией, рождает у  со
ветских людей огромную энергию. 
Эта энергия возводит новые фаб
рики  и заводы, прокладывает но
вые линии, увеличивает вы пуск  
машин, мобилизует внутренние 
резервы на борьбу за технический  
прогресс, за досрочное выполне
ние семилетки. Никогда еще со
ветские люди не трудились с та
ким  огромным энтузиазмом, ка к  в 
эти дни развернутого коммуни
стического строительства. «Даже  
мы, участники этого строительст
ва, —  говорил на недавнем прие
ме советских журналистов в 
Кремле Н . С. Хрущ ев, —  и то 
иногда поражаемся —  посмот
ришь кругом  и думаешь, откуда  
все берется, откуда находятся 
такие огромные возможности!»

Наша советская действитель
ность — яркое подтверждение 
этих слов. Вдохновленные вели
чественными перспективами, на
чертанными Коммунистической  
партией, советские люди, творцы  
своей светлой жизни, стараются 
вложить в свой труд свою  
инициативу, весь ж ар своей души, 
чтобы приблизить светлое буду
щее человечества.

Со всех концов страны идут  
добрые вести о замечательных 
начинаниях новаторов производ
ства, выступающ их инициаторами 
борьбы за увеличение производи
тельности труда, снижение себе
стоимости и улучшение качества 
продукции, комплексную  механи
зацию и автоматизацию производ
ства.

Немало ценных начинаний ро
дилось и на предприятиях нашей 
области. Сегодня мы публикуем  
письмо коллективов валочно-тре- 
левочных звеньев Сангальского 
лесопункта Каргасокского лес
промхоза. Они предлагают начать 
социалистическое соревнование 
лесозаготовителей за выработку  
на каждого члена валочно-треле- 
вочного звена 2 5 — 30 кубометров 
леса в смену.

Трудно переоценить значение 
новой патриотической инициативы  
каргасокских новаторов. На пред
приятиях комбината «Томлес» 
средняя выработка на каждого  
члена валочно-трелевочного зве
на, работающего на базе трактора 
Т Д Т .4 0 , сейчас составляет около 
14 кубометров леса в смену. 
Сколько леса дополнительно по. 
лучит страна, если кажды й член 
малого комплексного звена увели, 
чит свою производительность до 
25 —  30  кубометров леса в сме. 
ну, ка к  это предлагают инициато. 
ры  нового почина!

Такая выработка вполне реаль- 
на. Это доказало большинство ва- 
лочно-трелевочных звеньев Сан
гальского лесопункта. Благодаря 
широко развернутому соревнова
нию звеньев коллектив довел вы
работку на каждый трактор  
Т Д Т -40  до 75 кубометров в смену. 
Высокопроизводительное исполь
зование техники обеспечило ус
пех всему коллективу —  одним из 
первых в комбинате «Томлес» ле- 
с о п у т т  выполнил годовой план.

В Сангальке трудится знатный  
механизатор области Прокопий  
Говзан. Он обязался заготовить и 
вывезти в этом году 2 0  тысяч  
кубометров леса и уже дал 16,5  
тысячи кубометров. Еще в прош
лом году на лесопункте было не
мало отстающих звеньев. Теперь 
опытом знатного механизатора 
овладело большинство трактори
стов лесопункта.

Новаторы дружны  с новой 
техникой, с передовой техноло
гией. Именно на Сангальском ле
сопункте впервые в Каргасок. 
ском районе овладели крупнопа
кетной погрузкой. С декабря все 
звенья начнут работать по новому 
методу. Сангальские механизато
ры  не только будут валить и тре
левать лес, но и  грузить его на 
автомашины. Эта дополнительная 
операция не бремя, а большая 
радость для лесозаготовителей. 
Они хорошо понимают, что рабо
тать по-новому — значит высво. 
бодить погрузочный кран, кото
рый можно использовать на дру
гом участке, крановщ ика, упро
стить работу на верхних складах. 
А  это. значит, повысится произво
дительность труда на лесозаго
товках. будет сэкономлено немало 
государственных средств.

Инициаторы соревнования пред
лагают развернуть борьбу за по
вышение производительности 
труда и снижение себестоимости 
каждого кубометра древесины.

Внимательно прочти, товарищ  
лесозаготовитель, письмо карга
сокских механизаторов. Прочти  
этот документ, проникнутый лю 
бовью к  нашей Родине, и  поду
май, что ты  можешь сделать, 
чтобы увеличить выработку на 
трактор, на лебедку, на бензомо
торную или электрическую  пилу. 
Зимний , период —  наиболее 
благоприятный для лесозаготовок. 
Внимательно проанализируй свои 
возможности, постарайся овладеть 
опытом лучших, чтобы в штабе
лях леса, которые вырастают на 
берегах рек в ожидании навига- 
ции второго года семилетки, было 
побольше и заготовленных тобою 
кубометров леса.

Большую роль в развертыва
нии социалистического соревнова
ния малых комплексных звеньев 
должны сыграть райкомы К П С С  
и первичные партийные организа
ции. Правильно поступил К арга , 
сокский райком К П С С , сразу же 
поддержавший инициативу валоч. 
но-трелевочных звеньев Сангаль
ского лесопункта и предложив, 
ш ий партийным организациям ле
сопунктов и леспромхозов района 
ш ироко развернуть соревнование 
лесозаготовителей за увеличение 
комплексной выработки на каждо
го рабочего. Сейчас ценная ини
циатива механизаторов . Са^нгаль. 
ского лесопункта поддержана не 
только в Каргасокском , но и в 
Нюоольском леспромхозах.

Райкомы партии, партийные и 
профсоюзные организации долж . 
ны  вовлечь в борьбу за повыше, 
ние производительности труда 
всех лесозаготовителей, органи
зовать ш ирокий обмен передовым 
опытом, улучш ить руководство 
социалистическим соревнованием, 
решительно бороться с косностью  
и  рутиной на пути  передовиков 
производства.

Массовый поход за увеличение 
производительности труда на ле
созаготовках начался. Нет сомне- 
ния в том, что доброе дело, нача
тое лесозаготовителями далекого 
Сангальского лесопункта, получит 
поддержку у  сотен валочно-треле- 
вочных звеньев, комплексных 
бригад на ниж них складах, у  всех 
лесозаготовителей нашей области.

Наступил решающий период 
борьбы за выполнение плана пер
вого года семилетки. Все силы, 
всю энергию лесозаготовите
лей — на борьбу за ликвидацию  
отставания, за повышение ком
плексной выработки на каждого  
рабочего. Ш ире соревнование 
валочно-трелевочных звеньев, да
дим на каждого члена звена не 
менее 2 5 — 30 кубометров леса в 
смену!

☆ ☆

В наших звеньях и бригадах 
не должно быть отстаю щ их

Довести выработку на каждого члена 
комплексного звена до 25—30 кубометров в смену

Волнующими событиями наполнен первый год се
милетки. Успехи нашей науки и техники в запуске 
космических ракет, выдающиеся победы советской 
экономики, спуск на воду атомного ледокола «Ленин», 
замечательные итоги поездки Н. С. Хрущева в Амери
ку  —  все это наполняет чувством радости и гордости 
сердца советских людей.

Все усилия и помыслы советских тружеников на
правлены на то, чтобы побьштрее претворить в жизнь 
исторические решения XXI съезда КПСС, ускорить на
ше движение вперед, досрочно выполнить семилетний 
план.

Напряженно трудится в эти дни коллектив рабочих, 
инженерно-технических работников и служащих Сан
гальского лесопункта Каргасокского леспромхоза. Во
одушевленные историческими решениями XXI съезда 
КПСС и июньского Пленума ПК КПСС, трактористы, 
вальщики, крановщики, раскряжевщики и рабочие 
других профессий настойчиво борются за выполнение 
своих социалистических обязательств.

Наш лесопункт одним из первых среди лесопунктов 
области еще 22 октября завершил выполнение плаца 
первого года семилетки. Лесозаготовители дали ново
стройкам страны, шахтам Кузбасса и другим отраслям 
народного хозяйства 107,5 тысячи кубометров древе
сины. Сейчас наш коллектив заготовляет и вывозит 
древесину сверх годового плана. В счет плана второго 
года семилетки уже вывезено 11 тысяч кубометров 
древесины.

На лесопункте высокопроизводительно используется 
техника, постоянно увеличивается выработка на трак- 
торо-смену. За десять месяцев текущего года она воз
росла до 75 кубометров вместо 53 кубометров по пла
ну. Благодаря росту производительности труда сниже
на себестоимость кубометра древесины. Каждый заго
товленный и вывезенный в этом году кубометр леса 
стал дешевле на 4 рубля 64 копейки, чем это преду
сматривалось планом.

С каждым днем на нашем лесопункте растет число 
малых валочно-трелевочных звеньев, которые включа
ются в борьбу за досрочное выполнение семилетнего 
плана и заданий первого года семилетки.

Комплексное звено знатного тракториста области 
П. Говзана, обязавшееся выполнить семилетку за 
3,5 года, уже подтрелевало 16,5 тысячи кубометров, 
выполнило более полутора годовых заданий. 12 тысяч 
кубометров заготовило и стрелевало звено трактори
ста Петра Савчина, близки к  выполнению своих социа
листических обязательств комплексные звенья тракто
ристов Бориса Москаленко, Николая Скиданова и дру
гие. Все наши валочно-трелевочные звенья работают 
на базе трактора ТДТ-40.

Наши показатели высокие, но советским людям не 
присуще успокаиваться на достигнутом. У нас много 
скрытых резервов, еще не все звенья работают высо
копроизводительно, а есть и такие члены звеньев, ко
торые работают не напряженно, что снижает выработ
ку  всего звена в целом. С этим мириться нельзя. У 
нас не должно быть отстающих в бригадах, звеньях.

каждый член коллектива должен вносить свой вклад 
в общее дело.

Стремясь порадовать Родину новыми трудовыми 
успехами и внести свой вклад во всенародную борьбу 
за досрочное выполнение семилетки, коллективы ва
лочно-трелевочных звеньев нашего лесопункта реши
ли работать по-новому, взять новые высокие рубежи 
в борьбе за семилетку.

За счет повышения производительности труда и 
умелого использования техники комплексные звенья 
П. Говзана, Ф. Догадина и Н. Скиданова обязались 
ежесменно давать не менее 30 кубометров древесины 
на каждого члена звена, а звенья Н. Доброва, В. Ка- 
чесова, В. Власова, П. Савчина решили давать на 
каждого члена звена не менее 25 кубометров в смену.

Мы и дальше будем совершенствовать технологию 
лесозаготовок, внедрять передовые методы труда. 
С декабря все наши звенья полностью перейдут на 
крупнопакетную погрузну древесины. Мы изучим и 
там, где это нужно, внедрим бесчокерную трелевку 
древесины, что позволит более производительно ис
пользовать технику и экономить трос.

В интересах дальнейшего уменьшения трудовых 
затрат на лесозаготовках мы решили упразднить по
грузку древесины, как обособленную фазу работ, и 
осуществлять эту операцию силами звена, не увели
чивая числа его члендр, Таким образом, наши звенья 
будут ваночно-трелевочно-погрузочными. Погрузка ле
са будет осуществляться трелевочным трактором при 
помощи крупнопакетной установки.

Мы будем строго соблюдать режим экономии. Каж 
дое звено обязалось ежегодно экономить не менее 
50 0— 800 рублей на запасных частях и деталях. Во 
втором году семилетки коллектив лесопункта решил 
снизить себестоимость кубометра древесины на три 
процента против плана, повысить производительность 
труда на семь процентов.

Мы будем постоянно помогать друг другу в работе, 
добьемся того, чтобы в 1960 году на нашем лесопунк
те не было отстающих звеньев.

Мы предлагаем широко развернуть социалистиче
ское соревнование лесозаготовителей области за выра
ботку на каждого члена звена не менее 25— 30 кубо
метров древесины. Мы вызываем на соревнование 
комплексные звенья всех леспромхозов комбината 
«Томлес». а звено П. Говзана вызывает на соревнова
ние знатного механизатора области тракториста Бере- 
гаевского леспромхоза Б. Клинова.

Давайте соревноваться, товарищи лесозаготовители! 
Порадуем нашу Родину новыми трудовыми успехами.

По поручению коллектива лесозаготовителей и ком
плексных звеньев лесопункта:

В. ЗЕНКОВ, начальник Сангальского лесо
пункта Каргасокского леспромхоза; П. ГОВЗАН, 
Н. ДОБРОВ, Ф. ДОГАДИН, трактористы комплекс
ных звеньев; А. БЕРДИНСКИЙ, моторист бензо
пилы «Дружба»; Ф. ДЕМАРИН, секретарь пар
тийной организации Сангальского лесопункта 
Каргасокского леспромхоза.

На строительстве города-спутника М осквы  в Крю кове вырастают 
стены первых зданий. В промышленной зоне города заканчивается 
сооружение зданий двух технических училищ , ш колы  рабочей моло
дежи, строится центральная котельная, здания водопроводного узла. 
На территории, где будут воздвигаться жилые дома, прокладывают
ся дороги и подземные коммуникации —  канализация, водопровод, 
водостоки, линии электрокабеля, газопровода.

На снимке: на строительстве промышленной зоны города-спутника.
(Фотохроника ТАСС).

Пребывание R. Ил Микояна 
в Мексике

МЕХИКО, 22 ноября. (Корр. 
ТАСС). Вчера в национа.пьной па
лате обрабатывающей промышлен
ности был дан завтрак в честь пер
вого заместителя Председателя Со
вета Министров СССР А. И. Микоя
на. Палата обрабатывающей про
мышленности играет важную роль 
в экономической жизни Мексики. 
16 тысяч предпринимателей —  
членов палаты представляют основ
ные отрасли мексиканской про
мышленности. Это самое крупное в 
Мексике объединение предпринима
телей выступает в защиту нацио
нального капитала. Палата выска
зывается за контроль над иност
ранными капиталовложениями, про
тив влияния на экономику и поли
тику страны иностранных вкладчи
ков капитала, против ограничений 
международной торговли, за торго
вые отношения со всеми странами 
мира.

На завтраке присутствовало не-

вице-
Вера

сколько сот членов палаты, 
пре.зидент палаты Эмилио 
Бланко выступил с речью.

Затем с большой речью выступил 
встреченный аплодисментами всех 
присутствующих А. И. Микоян. 
Речь А. И. Микояна неоднократно 
прерывалась аплодисментами и бы
ла выслушана членами палаты с 
огромным взиманием и произвела 
на них бо.тьшое впечатление.

Члены палаты тепло расстались 
с А. И. Микояном.

Во второй половина дня А. П. 
Микоян посетил национальный 
дворец, где ознакомился с роспися
ми на стенах Дьего Ривера. Вече
ром бывший президент Мексики Ла- 
саро Карденас нанес в посольстве 
СССР визит А. И. Микояну.

Сегодня А. И. Микоян отправил
ся в четырехдневную поездку по 
стране.

В. колокольников ,
А. ПАВЛЕНКО.

Пребывание главы Гвинейской 
Республики Секу Туре в Москве

Утром 21 ноября президент и 
председатель правительства Гви
нейской Республики Секу Туре и 
сопровождающие его лица посетили 
Мавзолей В. И. Ленина и И. В. Ста
лина и возложили венок.

Несколько позже в Кремле со
стоялась новая встреча главы Гви
нейской Республики с членами Со
ветского правительства.

Во встрече приняли участие 
первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР Ф. Р. Коз
лов, заместитель Председателя Со
вета Министров СССР и председа
тель Госплана СССР А. Н, Косыгин, 
МИНИСТР иностранных дел СССР 
А. А. Громыко.

С гвинейской стороны вместе с 
Секу Туре были председатель на
ционального собрания Сайфулай Ди- 
алло, министр внутренних дел и 
безопасности Кейта Фодеба, посол 
Гвинейской Республики в СССР 
Сейду Конте.

Во время встречи был продол
жен сердечный и дружественный 
обмен мнениями по вопросам, ко-) 
торые были предметом обсуждения 
в ходе предыдущей встречи.

Днем президент и председатель 
правительства Гвинейской Респуб
лики Секу Туре дал завтрак, прохо
дивший в Большом Кремлевском 
дворце. На завтраке были товарищи 
К. Е. Ворошилов, Н. Г. Игнатов, 
Ф. Р. Козлов, Н. А. Мухитдинов, 
Е. А. Фурцева, А. Н. Косыгин, 
Д. С. Полянский и другие официаль
ные лица.

Во время завтрака, прошедшего 
Б теплой, дружественной обстанов-

Зырянцы сдержали слово
21 ноября лесозаготовительные пункты, мастерские участки, ком

плексные звенья и бригады Зырянского леспромхоза облетела радостная
Соревнуясь за досрочное выполнение плана первого года семилетки, 

зырянцы решили к  25 ноября завершить годовой план. Внедрение пере
довой технологии на лесозаготовках, творческий труд комплексных 
звеньев и бригад, хорошая подготовка к  работе в осенне-зимних усло
виях, широко развернутое социалистическое соревнование позволили 
коллективу предприятия досрочно сдержать свое слово.

Лучше других на предприятии работает коллектив Черноярского лесо
пункта. Он еще 1 октября выполнил годовой план, в ноябре черноярцы 
дали 6.053 кубометра древесины сверх плана.

Все шире развертывается соревнование лесозаготовителей на первом 
участке, которым руководит мастер П. В. Плюснин. При годовом плане 
47.800 кубометров участок заготовил, стрелевал и погрузил на подвиж
ной состав узкоколейной железной дороги 53.247 кубометров.

В леспромхозе все больше становится передовиков производства.
Еще недавно мало кому было известно имя тракториста Николая 

Орефьева. Теперь он —  один из лучших механизаторов предприятия. В 
третьем квартале при плане 1.728 кубометров он вывез 2.574 кубомет
ра леса. Более пяти лет бессменно вывозит древесину к  погрузочным 
эстакадам тракторист Яков Герт и всегда был в первых рядах сорев
нующихся. В третьем квартале он вывез сверх плана 460 кубометров 
леса.

Завершив выполнение годового п.лана лесозаготовок, зырянские лесо
заготовители приняли на себя новые обязательства. Они решили загото
вить и выве.зти сверх годового плана-Яб тысяч кубометров леса.

Для. выполнения этого обязательства коллектив изыскивает новые ре
зервы. На днях принято решение на Черноярском лесопункте ввести в 
действие еще один мастерский участок на базе трех тракторов. Для но
вого участка подобраны лесосечный фонд, кадры, выделена техника. Этот 
мастерский участок дополнительно будет заготавливать и вывозить 
150— 200 кубометров древесины в сутки. На базе бульдозеров с прямой 
вывозкой леса к  реке Четь организуется еще один мастерский участок.

От берегов Чулыма до реки Четь более чем на сорок километров про
стирается узкоколейная железная дорога. На разъездах, около диспет
черской нижнего склада то и дело слышатся протяжные гудки паровоза. 
Это идут эшелоны, груж( иные древесиной- Радуясь достигнутым успе
хам, зырянские лесозаготовиюли наращивают темпы вывозки леса в 
счет второго года семилетки.

Л. ВОРПЕНКО.

СУТОЧНЫЙ ГРАФИК-ЗАКОН 
ДЛЯ КАЖДОГО ПРЕДПРИЯТИЯ

На 20 ноября ноябрьский план 
лесозаготовок предприятиями ком
бината «Томлес» (в процентах к 
плану) выполнен следующим об
разом;

Л Е С П Р О М Х О ЗЫ :

1 Каргасокский 87,5
2 Зырянский 83.6
3 Колпашевшеий 76.0
4 Молчановский 74,5
5 Парбигский 73 2
6 Чаинский 70,6
7 Линевский 69.5
8 Тимирязевский 69,1
9 Ергайский 68,0

10 Асиновский 64,4
11 Пышкино-Троицкий 63.8
12 Нибегинский 60.0
13 Томский I 60.0
14 Лайский , 59,5
15 Белоярский 59,0
16 Ново-Тегульдетский 58.5
17 Бакчарский 56,7
18 Берегаевский 54.7
19 Парабе.льский 54.0
20 Аргат-Юльский 48,0
21 Нюрольский 41,5
22 Уткинский 30,5

Л Е С О С П Л А В Н Ы Е
П Р Е Д П Р И Я Т И Я ;

1 Усть-Чулымская
сплавконтора 82.0

2 Нарымская
сплавконтора 50,0

3 Асиновский ЛПДК 45,0 
К концу второй декады боль

шинство леспромхозов винло в 
суточный график вывозки древе
сины. Однако отставание ряда 
предприятий резко снижает общие 
показд.тели,

Ухудшил работу в ноябре, на
пример, Берегаевский леспромхоз. 
За десять месяцев он задолжал 
2,6 тысячи кубометров леса. В 
ноябре предприятие ни одного ра
за не выполнило суточного графи
ка, недодало еще около 4 тысяч 
кубометров леса.

Р.уководители леспромхоза 
тт. Кондратьев и Трояновский 
объясняют такое положение пло
хой работой сплавщиков, которые 
якобы не успевают производить 
зимнюю сплотку, сдерживают ра
боту лecoзaгoтoви7ieлeй. На самом 
же деле спад темпов заготовок 
объясняется тем, что леспромхоз 
плохо подготовился к зиме.

В числе отстающих предприя
тий продолжительное время нахо

дится Нюрольский леспромхоз (ди
ректор тов. Худяцов, главный ин
женер тов. Рыбин). За десять ме
сяцев он недодал народному хо
зяйству 26,5 тысячи кубометров 
леса, плохо работает и в ноябре. 
Здесь до сих пор не ввели в строй 
Калганакскую зимнюю автодоро
гу, плохо используют материаль
ные и трудовые ресурсы. На пря
мых работах занято только 147 
рабочих вместо 250 по плану. Из 
десяти трелевочных тракторов на 
трелевке леса занято только 4, не 
работает ни один из 5 новых лесо
возных автомобилей.

Продолжают отставать также 
Уткинский и Лайский леспромхо
зы, а также Асиновский лесопе
ревалочный и деревообрабатываю
щий комбинат.

В этом году устойчивая зимняя 
погода установилась раньше обыч
ного. Надо умело использовать 
благоприятные погодные условия, 
обеспечить высокопроизводитель
ную работу каждого предприятия.

Хорош о освоил новый трелевоч
ный трактор ТДТ-60 тракторист 
Аргат-Ю льского леспромхоза В и к 
тор М отлях. Вместо 56 кубомет
ров он регулярно трелюет по 
8 5 — 90 кубометров леса в смену. 
На счету передового механизато
ра уж е не одна сотня леса, стре- 
леванного сверх плана.

Н а снимке: тракторист т. М от
лях (слева) вместе со своим по
мощником т. М еркуш евым в ле
сосеке.

Фото П. Катионова,

ке, Секу Туре и К. Е. Ворошилов 
обменялись речами.

Во второй половине дня гвиней
ские гости посетили Выставку до
стижений народного хозяйства 
СССР, а также осмотрели Москов
ский метрополитен.

Вечером президент и председа
тель правительства Гвинейской Рес
публики Секу Туре встретился с 
представителями советской печати.

Утром 22 ноября из Москвы в 
Тбилиси на воздушном лайнере 
«ИЛ-18» вылетел президент и 
председатель правительства Гвиней
ской Республики Секу Туре с со
провождающими его лицами.

В Тбилиси с гостями из Гвинеи 
отбыли председатель Комиссии по 
иностранным делам Совета Нацио- 
на.чьностей Верховного Совета 
СССР Н. А. Мухитдинов, замести
тель министра иностранных дел 
СССР А. Л. Орлов и другие.

В тот же день глава Гвинейской 
Республики и сопровождающие его 
лица прибыли в Тбилиси. Гостей на 
аэродроме встречали товарищ 
В. П. Мжаванадзе, председатель 
Президиума Верховного Совета Гру
зинской ССР Г. С. Дзоценидзе, 
Председатель Совета Министров 
Грузии Г. Д. Джавахишвили, мини
стры и другие официальные лица, 
представители трудящихся.

Г. С. Дзоценидзе и Секу Туре вы
ступили на аэродроме с речами.

Днем глава Гвинейской Респуб
лики нанес визит председателю 
Президиума Верховного Совета Гру
зинской ССР Г. С. Дзоценидзе и 
Председателю Совета Министров 
Грузии Г. Д. Джавахишвили. На ви
зите присутствовали товарищи 
Н. А. Мухитдинов, В. П. Мжаванад
зе, члены правительства Грузинской 
ССР.

Во второй половине дня гвиней
ские гости знакомились с достопри
мечательностями столицы Грузии.

Вечером высокий гость и прибыв
шие с ним лица присутствовали в 
театре оперы и балета имени 
3. Палиашвили на балете грузин
ского композитора А. Мачавариани 
«Отелло». Зрители и артисты тепло 
приветствовали президента и  пред
седателя правительства Гвинейской 
Республики Секу Туре.

(ТАСС).

В Комиссии 
законодательных 
предположений 

Верховного Совета 
РСФСР

21 ноября 1959 года под пред
седательством т. Крестьянино- 
ва В. И. состоялось заседание Ко
миссии законодательных предполо
жений Верховного Совета РСФСР.

Комиссия рассмотрела проект За
кона о порядке отзыва депутата 
Верховного Совета РСФСР и приня
ла решение внести его на рассмот
рение второй сессии Верховного 
Совета РСФСР.

На заседании Комиссии были рас-  ̂
смотрены и другие вопросы.
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Н А р а й о н н ы х  п а р т и й н ы х  к о н ф е р е н ц и я х

Неправильные методы руководства 
сельским хозяйством

в  прошлом году делегаты Чаин- 
ской районной партийной конфе
ренции вскрыли серьезные недо
статки в руководстве райкома 
партии сельским хозяйством. Кон
ференция наметила меры для 
ликвидации отставания колхозов 
района и потребовала от нового со
става райкома партии изменить 
стиль руководства сельским хозяй
ством.

Прошел год, но економика колхо
зов не окрепла. Наоборот, ранее 
экономически сильные колхозы, на
пример, имени Сталина, имени Жда
нова, имени Ильича и имени Тель
мана стали отстающими. За 10 ме
сяцев текущего года колхозы рай
она произвели молока на 407 тонн, 
а мяса —  на 135 тонн меньще, чем 
за это же время прошлого года. 
План продажи государству этих про
дуктов выполнен немногим более 
чем на 70 процентов, шерсти —  на 
64 процента, не выполнен план 
продажи яиц.

По-прежнему низкой остается 
урожайность зерновых и техниче
ских культур. В этом году в среднем 
с гектара получено всего 7,5 цент
нера зерна. Часть урожая зерновых 
ку.льтур и картофеля оказалась 
неубранной. Не стала выше и куль
тура земледелия.

Из года в год в районе мало за
готавливается кормов для общест
венного скота. Однако посевы мно
голетних трав сокращаются, мало 
что делается для повышения уро- 
лсайности клевера и однолетних 
трав, расширения посевов силос
ных культур, особенно кукурузы .

В колхозах не внедряются раци
ональные методы ведения животно
водства: искусственное осеменение, 
силосное кормление крупного рога
того скота, подсосный метод выра
щивания телят и сухой откорм сви
ней. Два года назад сухой откорм 
свиней начали применять в колхо
зах имени Тельмана и «Авангард». 
Он дал хороший экономический эф
фект. Однако этот прогрессивный 
метод не внедряется в других хозяй
ствах района. В животноводстве все 
еще преобладает ручной труд, ме
ханизация водоснабжения, кормо- 
приготовления и других работ идет 
медленно. Техника в большинстве 
колхозов испэльзуется плохо, про
изводительность труда колхозников 
низка.

Все это, как отмечали делегаты 
конференции, явилось следствием 

'ТОГО, что райком партии не сделал 
выводов из критических замечаний 
и предложений делегатов прошлой 
конференции и продолжал руково
дить сельским хозяйством по ста
ринке. Бюро райкома КПСС в своей 
работе не опиралось на членов рай
кома партии из первичных пар
тийных организаций, не повышало 
их роли в руководстве хозяйством 
и продо.чжало негодную практику 
посылки в колхозы уполномочен
ных.

Секретари райкома партии, ра
ботники аппарата райкома, уполно

моченные, бывая в колхозах, как 
правило, имели дело только с пред
седателями колхозов и изредка с 
секретарями партийных организа
ций, мало советовались с рядовыми 
коммунистами.

Бюро райкома КПСС не заметило 
и не исправило серьезных ошибок 
в расстановке коммунистов. Во 
многих колхозных партийных ор
ганизациях силы коммунистов рас
ставлены неправильно. Так, в кол
хозе имени Ильича из 17 коммуни
стов непосредственно на производ
стве работают четверо и только 
один—  в животноводстве. Подобное 
положение в колхозах имени Ждано
ва, имени Сталина, имени Ленина 
и других. Пх партийные организа
ции слабо влияют на хозяйственные 
дела.

Бюро райкома партии, его секре
тари тт. Лысанов и Арестов многие 
вопросы развития сельского хозяй
ства решали единолично, что неред
ко приводило к  ошибкам. Они не 
считались с мнениями специалистов 
сельского хозяйства, не заботились 
о повышении их роли в подъеме 
экономики колхозов. На конферен
ции приводились примеры, когда 
специалисты, пытавшиеся внедрять 
в производство передовой опыт, до
стижения науки и практики, не на
ходили поддержки у , райкома КПСС. 
Нередко специалистов использовали 
неправильно —  в основном для со
ставления различного рода справок 
и собирания сводок.

Делегаты тт. Селянинов, Гри
горьева, Коровин, Канончик, Про- 
слупов, Буевич и другие говорили о 
том, что бюро райкома партии не
серьезно относится к  подбору кад
ров, нередко посылает на руково
дящую работу людей без всесто
ронней деловой проверки их ка
честв. В результате они не обеспе- 
нивают руководство порученных 
участков рабо(гы. Так, за непро
должительное время из рекомендо
ванных райкомом КПСС работников 
различных организаций райцентра 
председателями колхозов замене
ны более десяти человек. Бюро 
райкома партии не занимается воп
росами подбора и воспитания сред
него звена колхозных кадров: ме
хаников, бригадиров, заведующих 
ферм и других.

В последнее время в колхозах 
созданы комплексные бригады, —  
говорил на конференции, председа
тель колхоза имени.'^Калинина тов. 
Канончик, —  и очень важно во 
главе их поставить людей хорошо 
знающих агротехнику, механиза
цию, зооветеринарию, умеющих 
правильно организовать труд кол
хозников. Большинство же работа
ющих сейчас бригадиров не обла
дает этими качествами. Многие из 
них глубоко не разбираются в воп
росах экономики.

Вместо решения коренных, глав
ных ^вопросов в развитии се.льского 
хозяйства района бюро райкома 
партии и его первый секретарь тов.

Лысанов занимались многими теку
щими де.чами, порой подменяя в 
этом райисполком, его отделы и 
другие районные организации.

—  Бюро райкома КПСС, его сек
ретарям, —  говорил председатель 
колхоза «Сибирь» тов. Селянинов, 
—  следовало было разобраться с 
причинами отставания хотя бы од
ного из 16 ко.чхозов района, помочь 
партийной организации, правлению 
правильно спланировать работу, 
расставить силы коммунистов, у к 
репить кадрами, помочь преодолеть 
отставание, а потом на его опыте 
учить других.

В запущенном состоянии в рай
оне находится массово-политиче
ская работа. Райком партии плохо 
организовал выполнение постанов
ления ЦК КПСС «О состоянии и ме
рах улучшения массово-политиче
ской работы среди трудящихся Ста
линской области». В районе не на
шли распространения такие формы 
массово-политической работы, как 
народный университет культуры, 
воскресные чтения и «дни брига
ды». Большинство агитколлективов 
бездействует, не организована ра
бота постоянно действующих агит
пунктов. Низкий уровень в районе 
лекционной пропаганды и культур
но-просветительной работы. К  со- 
лсалению, этот важнейший участок 
партийной работы не нашел долж
ного отражения в выступлениях 
делегатов.

Райком партии слабо руководил 
социалистическим соревнованием. 
Поэтому такие новые формы его, 
как соревнование за звание коллек
тива и ударника коммунистического 
труда, не нашли широкого распро
странения. Не нашел распростране
ния и почин Валентины Гагановой.

Резкой критике делегаты под
вергли работу райисполкома, роль 
которого в реш енр хозяйственного 
и культурного строительства в рай
оне очень низка. Председатель 
райисполкома тов. Алексеев плохо 
направлял деятельность райиспол
кома, его отделов и сельских Сове
тов. Он не обеспечил выполнение 
возложенных на него обязанностей. 
П.ченум райкома партии не избрал 
его в состав бюро райкома КПСС.

Много критических замечаний 
высказали делегаты в адрес райко
ма партии за слабое руководство 
районной комсомольской и профсо
юзными организациями, народным 
образованием, здравоохранением) 
предприятиями торговли и обще
ственного питания.

В работе конференции принял 
участие секретарь обкома КПСС тов. 
Лукьяненок.

V
Па пленуме райкома партии пер

вым секретарем райкома КПСС 
избран тов. Льшанов Н. М., секре
тарями —  тт. Козлов В, К., Аре
стов Н. С.

В. НОВОСЕЛОВ,
П. ПОПОВ.

Встреча разведчиков будущего

к V '

' 2 ' - :

Вот они —  сегодняшние разведчики буду, 
щего —  ударники и  члены бригад комм уни. 
стического труда, встретившиеся на вечере 
в заводском клубе.

На снимке (слева направо): Ю рий Петелин 
и Отто Владимир с ТЭМ За, Нина К р и ку н  с

' А  УЛИЦЕ метет пурга,
■ а к подъезду заводского 

клуба, освещенному яркими 
электрическими огнями, спешит 
молодежь. В фойе клуба уже 
играет оркестр, звучит . музы
ка. кружатся веселые пары. А  
народ все прибывает.

Здесь, в клубе Томского 
электро.механического завода, 
субботним вечером состоялась 
встреча членов бригад и .удар
ников коммунистического ’ тру
да двух заводов —  электролам
пового и э.чектромеханическо- 
го. На вечер были приглашены 
и гости — курсанты военного 
училища связи, рабочио заво
да «Снбэлектрс.мотор» (с'ними 
соревнуются тэ.мзовцы) и сту-

4̂

завода «Сибэлектромотор», М ихаил Пашков, 
Маша Терещенко и Маша А ксинович с элек. 
тромеханического завода и Павел Софронов, 
секретарь комсомольского бюро первого к у р .  
са мединститута.

Фото Ф. Хитриневича.

денты медицинского института.
Вот кружится в вальсе со 

стройной сероглазой девушкой 
Михаил Катков, электромон
тер с ТЭМЗа, член бригады, 
борющейся за звание коллек
тива коммунистического труда. 
Михаила Кашкова знают на за
воде не только как отличного 
производственника, но и как 
умелого организатора, хороше
го агитатора. Горячее стремле
ние к знаниям, настойчивость в 
достижении цели помогли Ми
хаилу без отрыва от производ
ства окончить среднюю школу. 
Сейчас он —  студент второго 
курса политехнического инсти
тута.

Когда музыка кончилась, мы 
подошли к Михаилу. На лацка-

Я
се
ле

не его пиджака —  значок 
«Дружинник».

—  Вы еще и бригадмилец?
—  На нашем заводе создан 

отряд народной милиции, 
один из его членов, вот и 
годня мне поручено здесь 
журить. Но. как видите, я тан
цую потому, что в Клубе пол. 
ный порядок, никаких наруше
ний. Да и может ли быть иначе? 
Ведь собралнсь-то самые пере
довые, сознательные люди. 
Единственное, за чем я сегодня 
бдительно слежу, —  улыбаясь 
продолжает Михаил Кашнов,—  
так это за тем, чтоб здесь не 
было скучающих.

К Михаилу подходит Нина 
Крикун, невысокая, подвиж
ная девушка с русыми косамц.

П О В Ы Ш А Т Ь  Р О Л Ь  

П Е Р В И Ч Н Ы Х  

П А Р Т О Р Г А Н И З А Ц И Й

По-деловому, принципиально об
суждали делегаты Парбигской рай
онной партийной конференции дея
тельность райкома КПСС за от
четный период.

В отчетном докладе райкома 
партии, сделанном первым секрета
рем тов. Мартемьяновым, в выступ
лениях делегатов приводились фак
ты, свидетельствующие о том, что 
районная партийная организация 
несколько улучшила работу по 
мобилизации трудящихся на выпол
нение хозяйственно-политических 
задач, стоящих перед районом.

Отмечалось, что в текущем году 
колхозы района добились некото
рых успехов в развитии животно
водства. Валовое производство мо
лока за 10 месяцев возросло по 
сравнению с прошлым годом на 6,1 
процента, надои на фуражную ко
рову увеличились на 119 килограм
мов и составили за 10 месяцев 
1.897 килограммов. Ряд ко.лхозов—  
«Советский Север», «Верный путь», 
имени Сталина. «Победа» —  до
срочно выполнил план продажи мо
лока государству. Значительно 
больше, чем в прошлом году, произ
ведено мяса и яиц. Район имеет 
все возможности досрочно, ко дню 
открытия Пленума ЦК КПСС, вы
полнить задание по продаже основ
ных видов Животноводческой про
дукции.

Вместе с тем. ка к  указывалось 
на конференции, в руководстве 
сельским хозяйством района име
ются крупные недостатки, много 
еще нерешенных задач. Партийные 
организации и правления колхозов 
слабо занимаются развитием зерно
вого хозяйства, плохо заботятся об 
укреплении кормовой базы. Обяза
тельства, принятые колхозниками 
по производству зерна, оказались 
невыполненными.

Не преодолено серьезное отстава
ние и в развитии животноводства. 
В ряде колхозов допущено сокра
щение поголовья крупного рогатого 
скота. Очень медленно растет пого
ловье коров. Особенно отстающими 
отраслями хозяйства являются пти
цеводство и овцеводство. В колхо
зах плохо используется техника, 
медленно решаются вопросы ком
плексной механизации животновод
ства.

Анализируя причины серьезного 
отставания сельского хозяйства, де
легаты конференции справедливо 
указали, что райком партии руково
дил хозяйством района без учета 
перспектйв его. развития. Это осо
бенно хорошо видно на таком приме
ре. Колхозы района получают ос
новной доход от животноводства, 
главным образом, от продажи госу
дарству молока и мяса. Однако они 
плохо .заботятся об укреплении 
кормовой базы, мало сеют кукур у 
зы. В районе нет ни одного кукур у 
зоводческого звена. Не случайно, 
урожайность зеленой массы кукуру
зы в среднем по району менее 100 
центнеров с гектара.

Резкой критике на конференции 
была подвергнута работа районной 
инспекции по сельскому хозяйству. 
Делегаты отметили, что работники 
инспекции слабо изучают и распро
страняют передовые методы ведения 
хозяйства, плохо занимаются улуч
шением породности и продуктивно
сти общественного скота.

Неудовлетворите.чьно руководил 
райком партии промышленностью 
района, слабо воспитывал ру
ководящие кадры и коммунистов 
промышленных предприятий в духе 
партийной и государственной ответ
ственности за выполнение произ
водственных планов и принятых 
ими обязательств. Некоторые кол-

Нина —  бригадир бригады, бо
рющейся за звание коллектива 
коммунистического труда с за
вода «Сибэлектромотор». На
кануне празднования 42-й го
довщины Великого Октября 
она награждена значком «От
личник социалистического со
ревнования РСФСР».

Рядом с Ниной — Дмитрий 
Пономаренко. Два события не
давно произошли в жизни это
го молодого рабочего электро
механического завода. Во-пер
вых, он вступил кандидатом в 
члены КПСС, во-вторых, не
давно ему присвоено звание 
ударника коммунистического 
труда.

Настройщик Юрий Кудь и 
контролер ОТК Галина Савнер 
с электро.лампового завода. Ма
ша Терещенко и Маша Акси
нович с ТЭМЗа. Люба Бере
зовская с «Сибэлектромотора» 
й другие ударники и члены 
бригад коммунистического тру
да встретились вместе, что
бы хорошо отдохнуть в суббот
ний вечер, поговорить о работе, 
заглянуть в будущее, поду
мать, как приблизить его.

В восемь часов все зашли в 
зал. С прггветственным словом 
обратился к хозяевам вечера и 
к приглашенным гостям заме- 

•ститель директора электпоме- 
ханического завода тов. Валы- 
шев. Он рассказал об успехах, 
достигнутых ударниками и 
членами бригад коммунистиче
ского труда, призвал молодежь 
еще лучще, производительнее 
трудиться.

Короткими, взволнованными 
были выступления рабочих.

—  Будем работать и жить 
по-леничекп. по-коммунистиче
ски, —  сказал Дмитрий Поно-

лективы промышленных предпрпл- 
] тий, как, например, леспромхоз, 

райпромкомбинат и другие, систе
матически не выполняют государст
венных планов. Предприятия мест
ной и кооперативной промышленно
сти выпускают продукцию низкого 
качества, высокой себестоимости, 
нарушают ассортимент товаров.

Эти крупные недостатки в руко
водстве хозяйством района. как 
правильно отметили делегаты кон
ференции тт. Перепилицын. Е.чь- 
кин, Кожевников, Сухарев и другие, 
свидетельствуют о том, что райком 
партии медленно перестраивает 
свою работу в свете требований 
XXI съезда КПСС и июньского Пле
нума ПК КПСС.

Райком партии слабо занимался 
улучшением организационной и мас
сово-политической работы в первич
ных партийных организациях^. Мало 
инициативы в решении хозяйствен
ных задач проявляют партийные 
организации колхозов имени Лени
на, «Искра», имени Кирова. Многие 
партийные организации плохо при
влекают к  решению важнейших 
хозяйственных вопросов беспартий
ный актив, не уделяют должного 
внимания пополнению своих рядов 
передовиками производства, плохо 
занимаются воспитанием молодых 
коммунистов. Часть партийных ор
ганизаций малочисленна и органи
зационно слаба.

Серьезные недостатки делегаты 
вскрыли и в организации идеоло
гической работы. Агитационно-мас
совая работа в районе ведется кам
панейски, слабо связывается с ре
шением хозяйственно-политических 
задач. Многие агитколлективы без
действуют. Руководители многих 
предприятий не считают своим дол
гом выступать перед населением с 
лекциями и докладами. Большие упу
щения имеются в работе сети пар
тийного просвещения. В отдельных 
кружках низка посещаемость слу
шателей. Райком КПСС плохо орга
низовал выполнение постановления 
ЦК КПСС «О состоянии и мерах 
улучшения массово -  политической 
ра()оты среди трудящихся Сталин
ской области». Райком партии, его 
бюро, первичные партийные орга
низации ослабили руководство ком
сомольскими. профсоюзными органи
зациями. Резкой критике на конфе
ренции была подвергнута работа 
местных Советов.

Многие вопросы подни!чали де
легаты, о больших резервах и воз
можностях района шел разговор 
на конференции. Делегаты за
явили, что районная партийная 
организация исправит допущенные 
недостатки и мобилизует трудящих
ся района на успешное решение за
дач, поставленных XXI съездом 
КПСС.

Делегаты конференции высказали 
ряд критических замечаний в адрес 
отдельных областных организаций. 
В частности, указывалось. что 
специалисты областного управле
ния сельского хозяйства редко бы
вают в районе, не оказывают колхо
зам практической помощи в реше
нии конкретных вопросов сельско
хозяйственного производства. На 
конференции также критиковался 
облпотребсоюз за плохое снабжение 
товарами трудящихся северного 
района.

В работе конференции принял 
участие секретарь обкома КПСС 
тов. Федосеев.

V
Состоялся пленум райкома КПСС. 

Первым секретарем райкома партии 
избран тов, Мартемьпнов Е. Н „ се
кретарями —  тт. Воскресенский 
Е. А., Досужее Н. Д.

А. КАРАТАЕВ,

маренко. —  И еще 
одна важная заповедь 
есть у нашей бригады: 
учиться, учиться и 
учиться. В коммуниз
ме нужны люди, зна
ющие, умелые.

—  Высокопроизводи
тельный труд, богат
ство технических зна
ний —  вот что долж
но отличать людей 
коммунизма. Мы стре. 
мимся к этому, —  
говорит Люба Бере
зовская с завода 
«Сибэлектро мотор». —
Недавно нашей брига
де присвоено звание 
коллектива коммуни. 
стического труда. И 
сегодня мы вызываем 
на соревнование
бригаду Ивана Весни
на с ТЭМЗа.

—  Догоняйте нас!
На трибуне —  Иван Веснин 

из третьего цеха электромеха
нического завода.

—  Нашей бригаде еще не 
присвоено этого почетного зва
ния. Но вызов ваш, девушки, 
мы принимаем. Только учтите, 
что мы будем стараться не 
только догнать, но и обогнать 
вас.

—  Дорогие друзья,— говорит 
секретарь комсомольского бю
ро первого курса мединститута 
Павел Софронов. —  В нашем 
институте учится много быв
ших заводских рабочих. Рабо
та на производстве закалила 
их волю, научила преодолевать 
трудности, указала правнль-

Н А В С Т Р Е Ч У  

П Л Е Н У М У  Ц К  Н Л С С

Нужна межколхозная 
ремонтная база

Решение партии и правительства 
«о дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций», принятое 
в начале 1958 года, сыграло огром
ную роль в дальнейшем развитии 
сельского хозяйства нашей страны.

Выполняя это постановление, 
колхозы' приобрели тракторы, дру
гие сельскохозяйственные машины. 
Многие сельхозартели укрупнились. 
Теперь это мощные, экономически 
крепкие коллективные хозяйства, 
располагающие десятками тысяч раз
личных сельскохозяйственных ма
шин. Обеспечить высокопроизводи
тельное использование техники в та
ких колхозах можно только при ус
ловии хорошей организации техниче
ского обслуживания. Но сделать это 
при отсутствии собственной ремонт
но-технической базы затру.днитель- 
но и экономически колхозу невы
годно.

Надо прямо сказать, что услуги 
РТС колхозам пока обходятся доро
го. Возьмем нашу Уртамскую РТС. 
На 1 октября обслуживаемые нами 
К0.ЧХ03Ы были должны РТС 1.180 
•тысяч рублей, причем 626 тысяч 
рублей из них —  просроченной за
долженности.

Если взять в делом работу РТС 
по всем показателям, то штановое 
задание за девять месяцев работни
ки станции выполнили. Вместе с 
тем, отдельные участки работали 
нерентабельно.

Работа мастерских станции ^  
один из основных показателей всей 
работы РТС, поэтому, если мастер
ские работают убыточно, то это 
большой минус всему коллективу 
станции. Правда, за первое по
лугодие мастерские дали при
быль в 2,8 тысячи рублей. План 
поступления средств мастерская 
за девять месяцев даже пере
выполнила. Но посмотрим, откуда 
поступали эти средства? Для ма
стерской был установлен план по
ступления средств со стороны на 
1.020 тысяч рублей. Выполнено 
работ на 745 тысяч рублей, то есть 
план выполнен на 73 процента. 
По плану же для собственных нужд 
мастерская должна была изготовить 
продукции на 378 тысяч рублей, а 
Фактически изготовлено на 663 ты
сячи оубЛей, то есть план выполнен 
на 175 процентов. Эти подсчеты 
говорят о том, что ремонтная мас
терская станции в основном рабо
тает на себя. В третьем квартале, 
например, мастерская выполняла 
для себя Vs общего объема всех 
работ.

Причина нерентабельности ма
стерской заключается в том, что 
колхозы стараются ремонтировать 
свою технику в ко.чхозных мастер
ских, а не отсылать ее в мастер
ские станции, поскольку ремонт 
машин в РТС обходится колхозу 
все еще очень дорого.

Уртамская- РТС обслуживает 
шесть колхозов и один откормоч
ный совхоз. Практика показывает, 
что крупному колхозу выгоднее 
иметь собственную ремонтную базу. 
Взять колхоз имени Сталина. Он 
располагает сотнями различных 
машин. Колхозники купили у госу
дарства все здания мастерских быв
шей Чилийской МТС со всем обору
дованием и теперь имеют собствен
ную ремонтно-техническую базу. 
Так же поступили колхозники сель
хозартели имени XXI съезда ЕП()С.

Секретарь партийного бюро электро
лампового завода тов. Емельянов вру
чает ценный подарок контролеру О ТК  
Галине Савнер.

Фото Ф. Хитриневича.

ный путь в жизнь. Давайте же 
крепко дружить!

Секретарь партийного бюро 
электролампового завода тов. 
Емельянов и секретарь комите
та комсомола ТЭМЗа Юрий 
Петелил вручают большой 
группе участников вечера по
дарки и похвальные листы 
Томского горкома ВЛКСМ.

С большим интересом все 
смотрели концерт художествен
ной самодеятельности электро
лампового завола и военного 
училища связи. Долго в этот 
вечер под сводами заводского 
клуба звенели песни, слыша
лась музыка.

Т. Б О Р Т Н И К О В А .

Они купили у государства все по
стройки и оборудование бывшей 
Вороновской МТС и своими силами 
ремонтируют всю технику. Эконо
мическая выгода от этого огромна. 
Ремонт тракторов и других сель
скохозяйственных машин обходится 
колхозам значительно дешевле, да 
и качество ремонта не хуже пото
му, что кая:дый механизатор ста
рается получше отремонтировать 
свои машины.

Хозяйство артели «К новым побе
дам» близко расположено к  мастер
ским колхоза имени Сталина и по 
обоюдной договоренности может 
вполне пользоваться этими мастер
скими.

Таким образом, на долю мастер
ских станции по существу падает 
обслуживание лишь трех колхозов.
В этом с.лучае мастерские РТС бу
дут работать с незначительной на
грузкой, да и то лишь 3 —  4 ме
сяца в году. Это невыгодно ни кол
хозам, ни государству.

А возьмите снабжение колхозов 
горючим. В Кожевниковском районе 
— две РТС и одна нефтебаза. Горю
чее, прежде чем, попасть в колхоз, 
перекочевывает из хранилища цент
ральной нефтебазы в хранилище 
РТС, а затем рабочие РТС везут его 
на бензовозе станции в колхоз. За
чем все это делать? Такая транс
портировка горючего обходится кол- 
Х(зу дорого. Лучше сделать так, 
чтобы колхоз сам получал горючее 
непосредственно с нефтебазы или 
передать бензовозы автоколонне, 
которая бы обеспечивала подвозку 
горючего в колхозы. Это снизит 
расходы колхозов на транспорти
ровку горючих материалов.

Необходимо также упорядочить 
корчевальные и другие трудоемкие 
работы, которые РТС производит в 
колхозах, в РТС есть 8 тракторов 
С-80, пять тракторов С-100 со 
всеми прицепными орудиями и че
тыре трактора ДТ-54. Мы организо
вали три тракторных отряда —  два 
из них по раскорчевке и вспашке 
целинных земель и один отряд — 
для выполнения различных земля
ных работ.

Лугомелиоративный отряд стан
ции выполнил план девяти месяцев 
как по объемным показателям, так 
и по поступлениям денежных 
средств, за это же время получено 
прибыли в 3 раза больше, чем бы- 
лш'шрялусмотрено планом.

На первый взгляд кажется, что 
все -ой®Я)ит хорошо, лугомелиора
тивный отряд поработал отлично, 
высокорентабельно. Но откуда же 
все-таки эти высокие прибыли? 
Прибыли так высоки потому, что 
нормы выработки и расценки за 
выполненную работу составлены 
неправильно. Первые —  занижены, 
а вторые —  завышены. Дело в том, 
что на раскорчевке нормы и рас
ценки установлены в зависимости 
от количества раскорчеванных пней 
и деревьев. Причем, нормы выра
ботки установлены отдельно на 
корчевку и трелевку, а расценки—  
совместные. Практически, конечно, 
никто не считает, сколько точно 
выкорчевано пней, какого диаметра 
пень или дерево, да и невозможно 
все это подсчитать. Все зто под
считывается приблизительно, без 
проверки. А такие примерные рас
четы —  на пользу механизаторам 
РТС. Бывает и так, что РТС подает 
сведения, что за декаду в среднем 
тракторист выполнял 15 —  20 
норм в день. И проверить правиль-. 
ность такого подсчета невозможно.
А колхоз расплачивается с РТС 
именно по таким сведениям. Нор
мы выработки и расценки за кор
чевальные работы надо устанавли
вать погектарно, конечно, с учетом 
трудности работ на каждом участ
ке —  сколько пней и деревьев, ка
ков их диаметр. Несомненно, что в 
этом случае корчевальные работы 
будут обходиться колхозу значи
тельно дешевле. Обычно работники 
станпии с большей охотой берутся 
за корчевку больших массивов и 
нередко отказываются от мелких 
работ —  выровнять обрабатывае
мые поля, улучшить их конфигура
цию, поскольку эти работы матери
ально невыгодны Д.ЧЯ РТС. Тогда 
как для хозяйств улучшение кон-  ̂
фигураций полей очень важно —  и • 
в смысле более производительного 
использования площадей и техники 
и в смысле резкого сокращения по
терь урожая при уборке.

Практика работы нашей РТС по
казывает, что для отдельных кол
хозов, таких, как имени Сталина, 
имени XXI съезда КПСС, РТС те
перь —  проплеиный этап. В нашем 
районе, например, нет необходимо
сти иметь две РТС —  достаточно 
было бы и одной.

Лучше будет, если нашу Уртам
скую РТС упразднить, на ее базе 
укрупнить несколько колхозов. Ес
ли колхозники по каким-либо при
чинам не захотят объединиться, то 
они могут купить у государства все 
машины и оборудование РТС на па
евых началах и создать межколхоз
ную ремонт[го-тохническую базу. 
Это будет выгодно и колхозникам и 
государству.

И. АРИСТАРХОВ, 

старший энономист-плановик 
Уртамсквй Е Т & ,
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Два электроутюга в минуту
Новый нонвейер на заводе „Сибэлентроттор“

Еще несколько дней ком
плектовка, сборка, проверка и 
упаковка электроутюгов на за
воде «Сибэлекгромотор» осу
ществлялись в небольшой ком
нате, расположенной в нижнем 
этаже заводоуправления. Тес
нота, ручная транспортировка 
деталей делали труд сборщи
ков низкопроизводительным. 
Мастерская по сборке электро
утюгов работала в две смены, 
а иногда приходилось органи. 
зовывать и третью смену.

15 ноября мастерская пере
ведена на новую производст
венную площадь в просторный 
заводской корпус. Теперь сбор
ка электрических приборов 
осуществляется поточным ме
тодом.

... Почти через весь цех не
прерывным потоком движется 
нонвейер, длина которого 46 
метров. Около конвейера за 
удобными столиками сидят 
комплектовщики, сборщики. В 
начале и в конце конвейера 
оборудованы специальные кла
довые. В первой находятся де
тали для сборни, во второй —  
временный склад готовой про
дукции.

Вот работница ловко уложи
ла спираль в плиту утюга и 
поставила его на конвейер. 
Постепенно утюг обрастает но
выми деталями. Здесь же. на 
конвейере, на специальном 
пульте контрольный мастер 
проверяет качество собранных 
утюгов. Затем идет упаковка 
утюгов и сдача их на времен
ный склад готовой продукции.

Всего на конвейере занято 
17 сборщиков. Позже, когда 
сборка на конвейере будет 
полностью освоена, их будет 
еще меньше. Теперь мастер
ская работает в одну смену, а 
производительность ее не 
уменьшилась. В одну минуту с 
конвейера сходит 2 электриче
ских утюга.

Новую конвейерную линию 
спроектировали работники спе
циального Конструкторского 
бюро совнархоза конструктор 
Н. А. Трофимов, технолог 
Е. А. Лебедев и технолог отде
ла главного технолога завода 
Е. В. Голованова.

Мцого настойчивости и на- 
хгдчйвости проявила бригада 
монтажников И. Г. Смоктуно- 
вича. Не считаясь со временем, 
монтажники старались побы-
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Вот он —  новый конвейер по сборке электрических утюгов. 
Через весь цех протянулся он, связывая все сборочные опера
ции в единый поток.
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У тю ги  поступили на контроль. 
Испытатель-контролер Г. Зильбер
ман внимательно следит за пока
заниями приборов.
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У паковка готовой продукции теперь также осуществляется 
на конвейере. Значительно облегчился труд упаковщ иц Г. П ет  
роченко, К . Коркиной и Д . Чугуновой, ка к  и их товарищей 
по работе.

стрее сдать линию в эксплуа
тацию, чтобы механизировать 
важный участок производства. 
Особенно отличились электро, 
сварщик Н. Н. Плюсов и мон
тажник Р. Г. Горн. Они рабо
тали творчески, с огоньком, 
внесли ряд ценных советов, 
которые были приняты при 
монтаже большого сооружения.- 
Умело руководил монтажника
ми мастер Г. А. Ронжин.

Коммунистическая партия и 
Советское правительство уде
ляют большое внимание увели
чению выпуска товаров народ
ного потребления. Электроутю
ги —  один из видов продук
ции, пользующейся все возра
стающим спросом населения. 
Коллектив завода «Сибэлек- 
тромотор» обязался из года в 
год увеличивать выпуск этих 
электрических приборов.

В прошлом году томские мо
торостроители выпустили 170 
тысяч утюгов. В этом году они 
обязались выпустить 22 0  ты- 
сяч, а в будущем году —  240 
тысяч. К концу семилетки 
ежегодный выпурк электриче
ских утюгов на зЙ ода''V
нет 630 тысяч.

• Но не только рё*4Мо’ увели
чится выпуск электрических 
приборов, значительно улуч
шится их качество. С будущего 
года предприятие начнет выпу
скать утюги с терморегулято
ром, что позволит регулиро
вать температуру прибора, что
бы гладить любые ткани.

Решить эти задачи коллек
тиву завода поможет вступив
шая в строй конвейерная ли. 
ния, которая позволит увели
чить производительность тру
да сборщиков, повысить куль, 
туру производства, облегчить 
труд рабочих.

Е. П О Н О М А Р Е Н КО .
Фото Ф. Хитриневича.

достиг-

Расширение торговли 
между Советским 
Союзом и ГДР

21 ноября в Москве между пра- 
вите.дьственными торговыми деле
гациями Советского Союза и Гер
манской Демократической Респуб
лики подписаны протокол о товаро
обороте на 1960 год и долгосрочное 
соглашение о взаимных поставках 
товаров на 1961 —  1965 годы.

Соглашениями предусматривают
ся взаимные поставки товаров в 
1960 году в объеме около 7,5 мил
лиарда рублей и в 1961 —  1965 
годы на сумму более 42,5 миллиар
да рублей.

Советский Союз будет поставлять 
в ГДР в значительных количест
вах сырье и материалы, продоволь
ственные товары и в возрастаю
щем объеме изделия машинострое
ния и другие товары, необходимые 
для народного хозяйства и снабже
ния населения ГДР.

В число товаров, которые будет 
поставлять Германская Демократи
ческая Республика в Советский Со
юз, входят вагоны-холодильники, 
пассажирские вагоны, сухогрузные, 
пассажирские и рыболовные суда, 
цементные заводы, станки, обору
дование для пищевой, химической 
и легкой промышленности, хими
каты, значительное количество то
варов народного потребления, пре
имущественно изделия легкой про
мышленности.

(ТАСС).

О ТК РЫ ТИ Е с о в е т с к о й

ВЫСТАВКИ в  МЕКСИКЕ
МЕХИКО, 23 ноября. (Корр. 

ТАСС). Как уже сообщалось, 21 но
ября в мексиканской столице от
крылась выставка достижений Со
ветского Союза в области науки, 
техники и культуры. К  началу 
официальной церемонии открытия 
площадь перед зданием Националь
ной аудитории заполнили жители 
мексиканской столицы. Здесь нахо
дятся министры и другие официаль
ные лица, видные общественные 
и политические деятели Мексики. 
Среди них министр иностранных 
дел Мексики Мануэль Тельо, пред
седатель Верховного суда Альфонсо 
Гусман Нейра, министр промыш
ленности и торговли Салинас Лоса
но, министр здравоохранения Хосе 
Альварес Амескита и другие. Здесь 
же находятся представители город
ских властей во главе с мэром го
рода Мехико Эрнесто Уручурту.

На площадь прибывают прези
дент Мексики Адольфо Лопес Мате- 
ос, первый заместитель Председа
теля Совета Министров СССР А. И. 
Микоян и сопровождающие их ли
ца.

А. И. Микоян, президент Лопес 
Матеос, министры проходят к  три
буне. На нее поднимается министр 
торговли и промышленности Мекси
ки  Салинас Лосано.

Затем с большой речью выступил 
заместитель Председателя Совета 
министров СССР А. II. Микоян. Его 
выступление было встречено бур
ными аплодисментами присутству
ющих.

Оркестр министерства нацио-

Советско-американское 
соглашение о научно-техническом 

и культурном обмене
С 6 по 21 ноября в Москве про

ходили переговоры о научно-техни
ческом и культурном обмене между 
СССР и США в 1960 —  61 годах. 
Эти переговоры пров.)ДИЛись в со
ответствии с совместным советско- 
американским коммюнике о резуль
татах обмена мнениями между 
Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым и президен
том США Д. Эйзенхауэром.

21 ноября состоялось подписа
ние соглашения между СССР и 
США о сотрудничестве в области 
науки, техники, образования и 
культуры в I9 6 0  —  61 годах. Со
глашение подписали председатель 
Государственного комитета по куль
турным связям с зарубежными 
странами Г. А. Жуков и посол США 
в СССР Л. Е. Томпсон.

В речах, которыми обменялись 
Г. А. Жуков и Л. Е. Томпсон, вы
ражалась уверенность, что даль
нейшее развитие контактов и свя
зей между СССР и США будет спо
собствовать улучшению климата во 
взаимоотношениях между обеими 
странами и налаживанию плодо
творного сотрудничества в различ
ных областях науки, техники, 
здравоохранения, общественной де
ятельности, культуры, искусства и 
спорта. Обе стороны с удовлетворе
нием отмегилн, что выполнение 
предыдущего двухгодичного согла
шения, подписанного 27 января 
1958 года, было взаимовыгодным и 
явилось хорошим практическим ша-

нальной обороны исполняет госу
дарственные гимны Мексики и Со
ветского Союза. Лопес Матеос и 
А. И. Микоян направ,ляются к  глав
ному входу выставки. А. И. Микоян 
разрезает ленточку. Выставка от
крыта!

Президент Мексики и замести
тель Председателя Совета Минист
ров СССР в сопровождении дирек
тора выставки А. К. Шельнова об
ходят все разделы выставки. Они 
осматривают модели искусственных 
спутников Земли, самолетов 
«ТУ-114» и «ИЛ-18», действую
щие модели металлургического и 
химического комбинатов, макеты 
синхрофазотрона на 10 миллиардов 
элежтроновольт. Внуковского аэро
дрома, стадиона в Лужниках и т. д.

В некоторых разделах объясне
ния лает лично тов. А. И. Микоян. 
В разделе культуры Лопес Матеос 
и А. И. Микоян слушают выступле
ние советских исполнителей Игоря 
Безродного и Дмитрия Башкирова.

Перед тем, как покинуть выстав
ку , Лопес Матеос сделал краткое 
заявление для представителей пе
чати. Эта выставка, сказал прези
дент, показывает успехи, достигну
тые советским народом в области 
науки, техники и культуры. Ее де
монстрация в Мексике поможет 
мексиканцам узнать об этих успе- 
.хах и будет способствовать укреп
лению отношений между Мексикой 
и СССР.

Когда государственные деятели 
обеих стран вышли на площадь пе
ред зданием Национальной аудито
рии, они были встречены аплодис
ментами публики и возгласами: «Да 
здравствует Советский Союз!», «Да 
здравствует Мексика!», «Да здрав

ствует Микоян!». Здесь Лопес Иа- 
теос прощается с А. И. Микояном 
и отправляется в свою резиденцию.

Затем мексиканцы исключите.чь- 
но тепло проводили А. И. Микоя
на. Простые мексиканцы стреми- 
.чись пожать руку представителю 
Советского государства, выразить 
свои симпатии к  Советскодц^ Сою
зу. Отовсюду слышались возгласы: 
«Слава Советскому Союзу!», 
«Мир», «Да здравствует Россия!», 
некоторые из них —  на русском 
языке. В свою очередь А. И. Ми
коян провозгласил: «Вива эль пу
эбло мехикано!» («Да здравствует 
мексиканский народ»).

С выставки А. И. Микоян на
правился в национальную палату 
обрабатывающей промышленности, 
где в его честь был устроен завт
рак.

Представите.ли мексиканских 
политических и деловых кругов 
дают высокую оценку советской вы
ставке. В беседе с корреспондента
ми ТАСС министр иностранных дел 
Мексики Мануэль Тельо заявил: 
Никто не отрицает огромного про
гресса, достигнутого в последние 
годы Советским Союзом. Поэтому 
доставляет большое удовольствие 
присутствовать на выставке науки, 
техники и культуры. Это позволяет 
нам объективно удостовериться в 
этих успехах.

По заявлению председателя по
стоянной комиссии конгресса Море
но Санчес, советская выставка 
представляет большой интерес. Она 
показывает высокое развитие со
ветской техники, науки и особенно 
промышленности.

В. колокольнинов,
А. ПАВЛЕНКО.

гом в направлении улучшения вза- , 
имопонимания.

Соглашение представляет собой 
конкретную двухгодичную програм
му. которая предусматривает обмен 
в области науки, промышленности, 
транспорта, строительства, торгов
ли, сельского хозяйства, образова
ния, здравоохранения, искусства, 
сотрудничество в области кино, об
мен рлдип-телевизионными прогпам- 
мами, изданиями, выставками. Сто
роны согласились также обмени
ваться делегациями представителей 
ку.чьтурных, молодежных и обще
ственных организаций, спортсмена
ми, содействовать развитию туриз
ма, установлению прямого воздуш
ного сообщения.

После подписания соглашения 
состоялась пресс-конференция, на 
которой выступили Г. А. Жуков и 
начальник управления государст
венного департамента США по кон
тактам между Востоком и Западом 
Ф. Меррил.

Отвечая на вопросы советских и 
зарубежных' журналистов, Г. А. 
Жуков и Ф. Меррил подчеркнули, 
что важнейшими разделами соглаше
ния являются, по их мнению, те, 
которые предусматривают сотрудни
чество в области мирного использо
вания атомной энергии и обмен ра- 
дио-телевизионными программами.
Г. А. Жуков отметил, что советско- 
американские переговоры протека
ли в духе взаимопонимания и что в 
ходе их не возникло никаких прин
ципиальных разногласий.

(ТАСС).

Новости из Венгрии
П Л Е Н У М  Ц К  в е н г е р с к о й

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С КО Й
р а б о ч е й  п а р т и и

БУДАПЕШ Т, 21 ноября. 
(ТАСС). Как сообщает газета 
«Непсабадшаг», 20 ноября 
здесь состоялся Пленум Цент
рального Комитета Венгерской 
социалистической рабочей пар
тии. С докладом о некоторых 
вопросах подготовки к съезду 
и о текущих вопросах высту
пил первый секретарь Цент
рального Комитета ВСРП 
Янош Кадар. Центральный Ко
митет одобрил заслушанный 
доклад.

Центральный Комитет обсу
дил заявление председателя 
Президиума Венгерской Народ
ной Республики Иштвана Доби 
о принятии его в ряды Венгер
ской социалистической рабочей 
партии. Центральный Комитет, 
признав многолетнюю самоот
верженную боевую деятель
ность товарища Доби, его пре
данность народу и большие за
слуги перед народной респуб
ликой, постановил принять его 
в члены партии без прохожде
ния кандидатского стажа.

У С П Е Х И  С Е Л ЬС КО ГО
х о з я й с т в а

БУДАПЕШ Т. 22 ноября. 
(ТАСС). В этом году быстрое 
развитие производственного ко
оперативного движения в Вен
грии сопровождалось ростом

урожайности и увеличением 
объема закупаемой государст
вом сельскохозяйственной про
дукции. Об этом сообщил в 
своем интервью газете «Непса- 
бадшаг» министр пищевой про
мышленности ВНР Имре Ко
вач.

По сравнению со средней 
урожайностью в 1956— 58 го
дах урожайность пшеницы с 
хольда в текущем году повыси
лась на 22.5 процента, кукуру
зы —  на 2 2 ,1  процента, сахар
ной свеклы — на 18,2 процента.

Ожидается, что в нынещнем 
году объем государственных 
закупок сельскохозяйственной 
продукции на 1 0 — 12  процен
тов превзойдет средний объем 
обязательных заготовок в пе
риод 1954— 56 годов.

Т Р У Д О В Ы Е  У С П Е Х И  
Ч Е П Е Л Ь Ц Е В

Гигант венгерской металлур
гической и машиностроитель
ной промышленности —  Че- 
пельский комбинат приблизился 
к уровню производства, запла
нированному на 1960 год. За 
три квартала текущего года 
комбинат произвел продукции 
на 700 млн. форинтов больше, 
чем за соответствующий пе
риод прошлого года. В то же 
время производительность тру
да повысилась на 9,2 процента, 
а себестоимость выпускаемой 
продукции снизилась на 198 
млн. форинтов.

Л. ГАРТУНГ

В Глухом переулке
(Продолжение. Начало см. в газете 

за 22 ноября).
IV

Не спал и Прокоп Матвеич. На 
сердце было тревожно, как во время 
ледохода, когда мятежная полая во
да подбиралась к  дамбе и шуршали 
со зловещим перезвоном льдины.

Сама жизнь подкрадывалась не
слышными стопами. Долгие годы 
молча и упорно оборонялся Прокоп 
Матвеич от нее, а она настигала, 
приближалась, приникала любо
пытным взглядом к  щелям ставней. 
Подобно вешним льдам, она тарани
ла ту дамбу, которую возвел он во
круг своего существования. Тихая 
благочестивость, высокий забор, 
покорность жены и дочери —  это 
огораживало островок его жизни. 
Но из года в гол островок становил
ся уже. То дочь вернется из школы 
с блестящими глазами, то вечно 
бессловесная жена непонятно за
тоскует по чужой и ненужной 
работе.

Мучило, изводило неотступное, 
как тень, ощущение непрочности 
жизни. Не о смерти думал он —  
он был еще крепок и палку носил 
лишь для солидности. Боялся он. 
что хлынет жизнь и смоет все со
бранное, созданное... Так уже было.

В далекие двадцатые годы уна
следовал он от своего чахлого мо
литвенного папаши кожевенный за
водишко близ Омска. Помнил, как 
круто, по-мололо»!У, двинул дело 
вперед, и как ему не дали разды
шаться. Грозила ссылка. В ледя
ную безлунную ночь, барахлишко 
свое на сани швырнув, умчался из 
родных мест, бросив молодую жену 
на сносях (где ему было с таким 
хвостом таскаться, самому бы как- 
нибудь переждать метель лютую).

Метель переждал, но надежды 
его на возвращение старого не оп- 
рав.аались- Думал, чго не справятся 
большевики с пятилеткой. Нет» не

сбылось это. Стал притаенно выде
лывать кожи на дому, но вовремя 
учуял —  опасно. Нет смысла ри
сковать. Поступил счетоводом на 
кожевенный склад. Потихоньку 
продвигался, дополз до заведующего. 
Нащупал нужных людей, осторожно 
обделывал мелкие делишки. Очень 
ме.чкие, грошевые... Так и жил. как 
в дремоте, досадуя, что опоздал ро
диться. Позевывал, приглядывался, 
пока не обнаружил золотую жилу.

Осеннло его в церкви. Будто пе
лену с глаз скинули. Глянул и 
увидел деньги. Кругом деньги. Они 
капали горячими слезами воска со 
свечей, блестели в золотом шитье 
риз, шуршали шорохом коленопре
клонения. Они носились в воздухе 
вокруг аналоя, как комары во вре
мя покоса. Протяни руку —  и вот 
они. Не красть потными от страха 
руками, когда сердце бьется, как 
попавшая в ловушку мышь, а брать 
спокойно.

Прошел год, другой, третий, по
ка познал все пружины и рычаги 
незнакомого церковного механизма, 
накопил благочестия во внешности, 
усвоил обращение с людьми. Нако
нец, сбылось долгож.данпое —  стал 
старостой. Душа взыграла, будто 
обеими ногами ступил в землю обе
тованную. Завел четыре сберкниж
ки, но жить старался затененно, 
чтоб никому не попадаться на глаза.

Правда, уставала душа от согбен
ного положения. Иногда за бутылоч
кой, когда собеседники, ка к  колеса 
немазанной телеги, скрипели каж 
дый о своей горести, не терпелось 
ему швырнуть осовелым собутыль
никам нежданное признание, крик
нуть с гордостью:

—  Что вы видели? Я вот из пет
ли тугой умудрился червяком вы
ползти —  в больнице мертвый пас- 
порточек сумел за сто целковых у 
пьяницы-фельдшера приобрость. 
Был Деревягищ а стал Гакитин. А

с Ракитина какой спрос? Бороденку 
вырастил. Очки приобрел. Сперво- 
нача.ча с оконными стеклышками. 
Мать подымись из могилы —  сына 
родного не признала бы.

Крикнуть хотелось, удивить, чтоб 
прониклись почтением... Ан, нет. 
Шалишь. Старого воробья на мяки
не не проведешь. Снова’ совал по
глубже в рот душный кляп осто
рожности.

Как-то появилась рыжая Стеш- 
ка. Защемило стареющее сердце то
ской —  зачем не встретил ее пре
жде? С такой бабой, ой. какие дела 
МОЖНО' было бы заворачивать. Не то. 
что Зинаида —  теперешняя. Да и 
первая была такая же робкая. Сте
ша им не чета.

Нравилось ему Стешкино бес
стыдство, смех грудной. призыв
ный и. вместе с тем, прнтворпая 
простоватость. Любила она гово
рить: «Куда нам... Мы люди тем
ные...».

А сама молочком поторговывала 
лишь для блезира. Умела незримо и 
ловко творить дела базарные —  
купить дешево и продать втридоро
га. В нем самом жила такая же 
привычная хитрость —  на людях 
казаться этаким простого покроя 
мужпчком. Перед таким-то люди 
раскрываются без опаски.

Голова кругом пошла; ради Сте- 
гпспыси даже денег со сберкнижки 
снял, —  дело невероятное, строго 
себе запрошенное.

А тут дочь заявилась. Пришлось 
ниточку оборвать. Скоро и того ху 
же —  жсиа из больницы пожалует. 
Как совместить несовместимое? Ки 
нуть их? Сканла.ч, крик. Тут же 
недруги подхватят событие, протя
нут жадные лапы к  его местечку.

Думал с натугой, кряхтел, воро
чался. I I  только под утро забылся 
коротким сном.:

V  'Я'
Утром поднялась Груня с посте* 

ли вялая, с бессонной бледностью 
в лице. Распахнула форточку и 
принялась за утреннюю зарядку.

Появился отец, протяжно зевнул, 
зорко и изумленно глянул на дочь.

—  Хватит выламываться!
Груня не ответила, сдернула с

гвоздя полотенце, убежала на кух 
ню. Отвернула кран до отказа, умы
лась, крепко растирая виски холод
ной водой, чтоб окончательно про
гнать усталость. Вытерлась мохна
тым полотенцем, сцепила пальцы 
рук на затылке, потянулась, радо
стно вздохнула и неожиданно для 
самой себя пропела:

—  Ландыши, ландыши...
Но вспомнилось вчерашнее, и 

продолжать не смогла.
—  А ну, за хлебом, живо! —  

прокричал отец из комнат.
Одела карминовое с черным ри

суночком платье, повязала шелко
вую косыночку и вышла на улицу. 
Прокоп Матвеич поспешил к  о.кну. 
дождался момента, когда скрылось 
за углом карминовое платьице, за
тем прошел в Трунину комнату, вы
тянул из-под кровати брезентовый 
ее рюкзачок и начал расстегивать 
ремни.

Гем временем девушка шла, ле
гонько покачивая авоськой, разду
мывая о мамином горе. «Нет, конеч
но. маме нельзя говорить ни слова. 
У нее и так плохо с сердцем».

А когда вернулась домой, вскрик
нула от радости. В спальне, перед 
комодом, смотрясь в овальное зер
кало, стояла мама. Груня прильнула 
к  ней, поцеловала в шею сзади и 
уловила дыханием невыветрившийся 
запах больницы.

.—  Мама, как  здоровье?
• Здоровье? —  спросила с не

доумением мать, ка к  будто размыш
ляя, что бы могло означать это 
слово,

Увидела Груня; в одной руке у  
мамы красный пластмассовый гре
бень, а в другой золотящиеся на 
солнце, рыжие, с гребня только что 
снятые очески Стешкипых зави1ых 
кудрей.

Зинаида Федоровна устало вы

свободила плечи из дочерних рук.
—  Иди к  себе, Грунюшка.
С этой минуты все в доме за

таило дыхание. Как перед обвалом, 
нависли неведомые события.

Странно было, что мама не пла
кала. В спальне застрекотала швей
ная машина. Через открытую дверь 
видно было, ка к  Зинаида Федоровна 
склонилась за работой, и нога ее в 
стоптанном туфле мерно нажимает 
на педаль. В руках у  нее что-то 
шелковое, зеленое, и отсветы его 
озаряют ее лицо, от этого оно ка 
жется совсем мертвым.

Груня ушла на кухню готовить 
обед. Отец явился сюда с хлопуш
кой для мух, сделанной из старой 
подошвы. Чтоб не видеть его, она 
вышла во двор, скормила Ж улику 
из рук кусок хлеба, намешала от
рубей борову.

Предобеденное время истекало 
медленно, томительно, густыми кап
лями. Груня чувствовала —  долж
но случиться что-то.

Случилось за обедом. Прежде 
Груня почему-то не замечала, но 
сегодня ее поразило, как ест мать. 
Она ела, боясь зашуметь, опасливо, 
будто не свое, будто каждую мину
ту кто-то мог отобрать у нее та
релку.

Груня поспешно выхлебала суп, 
поднялась и хотела уйти, но отец 
резко окликнул ее:

—  Гы что? В нехристи записа
лась?

Поняла, что забыла сотворить мо
литву —  совсем отвыкла от этого в 
лагере.

—  А ну, сядь! Что ж  не пора
дуешь нас, Аграфена? Расскажи, 
как время проводила в своем кол
хозе.

i—  А что мне рассказывать?
Гм. —  деланно улыбнулся 

отец. —  Гак уж  и нечего? Здесь 
все свои —  не скромничай.

И внезапно угрожающе, почти до 
крика, возвысил голос:

—  Нечего? ®
.йюбил он эти внезапные, ппра-

агающие переходы от вкрадчивой 
насмешки к  взрыву грубости.

Мать, дожевывая что-то, краем 
глаза посматривала на Прокопа 
Матвеича, а он распалял себя на
рочно.

—  Нечего, говоришь? А ежели я 
носом ткну?

Вскочил, шагнул крупным уве
систым шагом в спальню, выдернул 
из-под Груниной кровати рюкзак, 
дернул застежки.

—  Это что? А?
Это фотография —  светлый 

остров, ветер любовно треплет куд
ри кустов, бьет невысокая волна, 
выбегает, посмеиваясь, на пологий 
песчаный "eeper. Игорь в трусах, 
рядом она— Груня— в купальничке 
(мать сшила его тайком от отца), 
облитая солнцем. Взявшись за руки, 
они хохочут.

Прокоп Матвеич сунул матери 
фотографию в лицо, ка к  плеснул. Та 
даже отпрянула.

—  Видела такую? Красавица на- 
гая-разнагая —  это дочь твоя. И 
мальчишка-сопляк тут же. Нравит
ся? Ты ей во всем потворствуешь.

Изорвал тонкий картон на мел
кие ломтики, кинул их на стол.

—  Да ты мыслишь, Аграфена, 
что творишь?

Он протопал по комнате из угла 
в угол, взмахнул руками, потрясая 
чем-то невидимым в воздухе.

—  Да поймите же вы обе, нако
нец, кто я теперь, на какую  высо
ту поставлен. Нынче я на виду, как 
на колокольне, и со всех сторон на 
меня взоры устремлены. Может 
быть, уже завистники под меня 
подкоп ведут. А где другое такое 
место найдешь? Вам-то не о чем го
лову ломать. Пожрали, да и на бок. 
Аграфена стыл потеряла, почти на
гишом на фотографию снимается. 
Завтра, глядишь, в комсомол запи
шется?

На секунду он замолк, перевош 
дыхание.

Неожиданно ра.здался голос ма
тери:

—  На себя бы посмотрел.
Груня етрсмительно оглянулась.

Зинаида Федоровна сидела выпря
мившись. на щеках ее горели цве
тами красные пятна.

•—  Что сказала? —  спросил он с 
тихим недоумением, как будто про* 
верить хотел, не обманул ли его 
слух.

—  Не тебе говорить о стыде, —  
сказала мать еше звончё.

Дернулись у Прокопа Матвепча 
руки, чтоб метнуться к  ней с кула
ками, но тут же взнуздал себя, ис
пуганно понял, что проглядел что- 
то важное. «Не о Стешке ли про
нюхала? Скандал... Нет, нельзя до
пустить. Не так надо... Сейчас — 
главное, оттолкнуть от Груньки».

Это мелькнуло в мозгу быстро, 
как росчерк стрижа в воздухе, я в 
следующую секунду он уже загово
рил:

—  Нет, почему же не мне? —  п 
продолжал, как ни в чем не быва
ло, с обычной издевочкой. —  Не 
вее я выложил. Есть и еще ново
сти...

Снова нырнула рука его в рюкза
чок и появилась с клеенчатой тетра
дочкой —  Груниным дневником. 
Отступил поближе к  оконному свету.

—  Слушай, мать, что здесь пи
сано. «Есть ли бог?» Доучилась! II 
отвечает она: «Я теперь почти уве
рена, что в небе один лишь космос. 
Игорь говорит, что если нет бога 
телесного, то не может быть и ду
ховного». Вот набралась словечек. 
А вот еще: «Мне стыдно молиться, 
ревозможно лгать перед собой».

Вспомнила Груня, о чем записы
вала на последних страницах, стре
лой кинулась за дневником, чтоб 
выхватить из отцовых жестоких 
пальцев свои бессонные девичьи 
тайны.

Пальцы увернулись, махнула 
раскрытой корочкой тетрадь, как 
крылом.

—  Ах. ты ...' —  крикнул Прокоп - 
Матвеич нечистое, гнусное слово. 
Зинаида Федоровна бросилагь к  до
чери. заслонить, уберечь, но поздно. 
В Груниных глазах полыхнуло что- 
то, рассыпалось, лязгнули сухо и 
внезапно зубы, пронзительным эхом 
откликнулась боль в затылке. Ком
ната рванулась в сторону, круто за
прокинулась, и густая черпая волна

(Окончание на 4-й стр.).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

XIV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

Пренратить провокации
Заявление советской делегации

НЬЮ-ЙОРК, 21 ноября. 
(ТАСС). Сегодня советская деле
гация на XIV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН опубликовала за
явление для печати по поводу по
пыток навязать Генеральной Ас- 
са.мблее ООН обсуждение так на
зываемого «венгерского вопроса».

В заявлении говорится:
«16 ноября г-н Мунро, имену

ющий себя «специальным пред
ставителем ООН по вопросу о 
Венгрии», обратился к генераль
ному секретарю ООН с провокаци
онным предложением об обсужде
нии Генеральной Асса)у1блеей так 
называемого венгерского вопроса. 
20 ноября в поддержку письма 
г-на Мунро выступила делегация 
СШ А с официальным предложе
нием о включении «венгерского 
вопроса» в повестку дня текущей 
сессии Генеральной Ассамблеи.

В этой связи советская делега
ция считает необходимым заявить, 
что подобный шаг со стороны де
легации США, характерный для 
худших времен «холодной войны», 
нельзя расценить иначе, как про
тиворечащий и подрывающий тот 
дух сотрудничества, который на
чал складываться в отношениях 
между государствами под влия
нием происходящей в последнее 
время разрядки международной 
напряженности.

Создается такое достойное со
жаления положение, когда, с од
ной стороны, представители СШ А  
заявляют о своем стремлении к 
нормализации международных от
ношений, а с другой стороны, 
предпринимают действия, направ
ленные на ухудшение междуна
родной обстановки. В этой связи 
обращает на себя внимание тот 
факт, что .указанное предложение 
делегации СШ А о включении 
«венгерского вопроса» в повестку 
дня Генеральной Ассамблеи было 
направлено в ООН в тот самый 
день, когда Генеральная Ассам
блея единодушно одобрила резо
люцию по столь важному вопросу, 
как всеобшее и полное разоруже
ние.

По мнению советской делега
ции, всякая дискуссия по так на
зываемому «венгерскому вопро
су», который является надуман
ным и провокационным, служила 
бы лишь интересам противников 
улучшения международных отно
шений, только целям сторонников 
продолжения «холодной войны». 
Поэтому советская делегация на
деется, что среди членов Органи
зации Объединенных Наций най
дется достаточно здоровых сил, 
чтобы воспрепятствовать исполь
зованию этой организации в столь 
неблаговидных и вредных для де
ла мира целях».

НЬЮ-ЙОРК, 21 ноября. 
(ТАСС). Вчера, после единодуш
ного  ̂утверждения совместного 
проекта резолюции СССР и СШ А  
о всеобщем и полном разоружении, 
к которому в качестве соавторов 
присоединились остальные 80 де
легаций, Ассамблея перешла к об
суждению вопроса о намерении 
Франции провести испытанм 
ядерного оружия в Сахаре.

На дневном заседании Гене
ральная Ассамблея большинством 
голосов одобрила ирландский 
проект резолюции о предупрежде
нии более широкого распростране
ния ядерного оружия. Делегации 
девяти социалистических стран 
воздержались при голосовании 
этого проекта резолюции, так как 
он обходит молчанием вопрос о 

j запрещении размещения атомного
В поддержку позиции Франции I оружия на иностранных террито-

выступил государственный ми
нистр Англии по иностранным де
лам Ормсби-гор. Взявший затем 
слово представитель Франции 
Жюль Мок назвал резолюцию, 
принятую Политическим комите
том, «научно ошибочной», по
скольку. по его словам, испыта
ния ядерного оружия «не создают 
угрозы здоровью и безопасности 
населения Африки». Призывая де
легатов голосовать против резолю
ции 22 стран Азии и Африки, 
Мок утверждал, будто проведение 
Францией испытаний ядерного 
оружия в Сахаре «приблизит день 
начала атомного разоружения».

Делегаты Марокко и Ганы в 
своих выступлениях подчеркнули, 
что резолюция, рекомендуемая По
литическим комитетом, отражает 
тревогу и опасения населения аф
риканского континента. Предста
витель Индии осудил попытку 
Жюля Мока истолковать голосо
вание за проект резолюции 22 
стран, как недружественный по 
отношению к Франции шаг.

Затем большинством голосов с 
некоторыми поправками Генераль
ная Ассамблея приняла резолю
цию, призывающую Францию во.з- 
держаться от проведения испыта
ний атомного оружия в Сахаре. 
За эту резолюцию голосовала 51 
делегация, в том числе делегации 
социалистических стран, стран 
Азии и Африки, ряда стран За
падной Европы и Латинской Аме
рики, а также Канады и Новой 
Зеландии. Против резолюции го
лосовали делегации 16 стран, в 
том числе Франции, США, Анг
лии, Испании, Португалии, Из
раиля. Бельгии, Италии, Домини
канской республики. 15 делегаций 
воздержались от голосования.

риях, а также вопрос о запреще
нии и уничтожении этого оружия.

Ассамблея заслушала также до
клад комитета по подготовке кон
ференции с целью пересмотра 
Устава ООН. Большинством голо
сов при девяти воздержавшихся 
(дедегации социалистических
стран) Ассамблея приняла резолю
цию, в которой постановила сохра
нить этот комитет с тем, чтобы 
он не позднее XVI сессии предста
вил Генеральной Ассамблее док
лад с рекомендациями.

После этого были приняты ре
золюции о деятельности специаль
ного фонда помощи слаборазви
тым странам, об оказании техниче
ской помощи, о деятельности вер
ховного комиссара ООН по делам 
беженцев. j.

В конце заседания подавляю
щим большинством голосов Ассам
блея приняла резолюцию о между
народном поощрении научных ис
следований в области раковых за
болеваний. Этот вопрос, как изве
стно, был включен в повестку дня 
сессии по инициативе делегации 
Белорусской ССР и обсуждался в 
комитете по социальным, гумани
тарным и культурным вопросам. 
За резолюцию голосовали 68 де
легаций. Делегации 15 стран во 
главе с Соединенными Штатами 
от голосования воздержались. В 
связи с принятием этой резолю
ции Генеральная Ассамблея по
становила учредить премии Орга
низации Объединенных Наций, ко
торые будут присуждаться за наи
более выдающиеся научно-иссле
довательские работы в области 
борьбы с раковыми заболевания-
дМИ.

НЬЮ-ЙОРК, 22 ноября. (TACCV 
Вчера на утреннем пленарном за

седании Генеральная Ассамблея 
закончила обсуждение еще не
скольких пунктов повестки дня 
XIV сессии Ассамблеи.

Генеральная Ассамблея одобри
ла два проекта резолюций по во
просу о прекращении испытаний 
ядерного и термоядадного оружия, 
которые на днях были приняты 
Политическим комитетом. За 
проект резолюции, представлен
ный Австрией, Швецией, Японией, 
голосовало 78 делегаций. Делега
ции Франции и Афганистана при 
голосовании воздержались. Проект 
резолюции 24 государств, призы
вающий все страны воздержаться 
от проведения атомных испыта
ний, поддержали делегации 60 
стран. Против него вновь голосо
вала только французская делега
ция. 20 делегаций, в том числе 
делегации США, Англии, Бельгии, 
Италии, Турции, Таиланда и дру
гих стран, при голосовании воз
держались.

Генеральная Ассамблея едино
душно приняла резолюцию пд до
кладу комиссии ООН по разору
жению. Принятием этой резолю
ции Ассамблея решила, что ко
миссия ООН по разоружению по- 
прежнему будет состоять из пред
ставителей всех государств —  
членов ООН. Ассамблея решила 
передать в эту комиссию все до
кументы, предложения и отчеты 
об обсуждении проблемы разору
жения на XIV сессии и просить 
генерального секретаря ООН обес
печить при консультации с заин
тересованными государствами не
обходимые условия для работы 
комитета по разоружению в со
ставе 10 стран.

На рассмотрение Генеральной 
Ассамблеи был представлен так
же очередной доклад генерально
го секретаря ООН о чрезвычайных 
вооруженных силах Организации 
Объединенных Наций. Эти воору
женные силы были созданы ре
шением Генеральной Ассамблеи 
три года назад во время англо- 
франко-израильской агрессии про
тив Египта. Причем решение, как 
известно, было принято в наруше
ние принципов Устава ООН.

В докладе генерального секре
таря дается оценка деятельности 
этих сил за истекший год и уде
ляется большое внимание их фи
нансированию. В докладе указы
вается, что чрезвычайные воору
женные силы ООН находятся в 
критическом положении из-за то
го, что от государств —  членов 
ООН не поступают необходимые 
средства на их содержание.

Как видно из доклада, число 
государств, отказывающихся пла. 
титБ за содержание чрезвычайных 
вооруженных сил, растет с каж
дым годом. За 1957 год не посту
пило платежей от 27 государств, 
за прошлый год — от 39, а в этом 
году число таких государств воз
росло до 61,

Советская делегация' -̂‘’нё'3)1ЙЬ̂  
кратно ’-указывала, что все‘ расхо
ды по содержанию чрезвычайных 
вооруженных сил ООН должны 
быть целиком возложены на госу
дарства, которые совершили аг
рессию и должны нести за нее как 
политическую, так и материаль
ную ответственность.

С изложением позиции делега
ции СССР на заседании Генераль
ной Ассамблеи выступил А. А. Со
болев. Некоторыми кругами, ска
зал он, усиленно пропагандирует
ся идея о том. что чрезвычайные 
вооруженные силы ООН, разме
щенные на территории суверенно
го государства, якобы не наносят 
ущерба его интересам, а лишь 
служат целям сохранения мира и 
безопасности на Ближнем и Сред
нем Востоке. Однако за послед
нее время появились сообщения, 
идущие в разрез с таким толкова
нием роли этих вооруженных сил 
ООН. Известно, например, —  
указал Соболев, —  что в Саудов-

В Глухом переулке
(Окончание).

хлынула откуда-то и накрыла все: 
и маму с протянутыми руками, и 
передернутое оскалом бешеное лицо 
отца.

Первое, что она почувствовала, 
выбираясь из тьмы, —  это что-то 
соленое, теплое во рту. В голове 
шумело, и сквозь этот шум пробил
ся голос матери:

—  Доченька, милая моя, очнись... 
VI

Поздний вечер. Они вдвоем дома.
Губы у Груни опухли. Во рту все, 

как чужое. В голове всплескивается 
боль при калсдом движении. Может 
быть, это лучше, что так случилось. 
Теперь Груня твердо уверена, что 
старая жизнь кончена. Удивитель
но, что нет страха. Прежде, когда 
отец бил ее, она забивалась в угол, 
дрожа малярийной дрожью. Мир 
угасал, оставались одни лишь по
темки страха. Слабыми и жалкими 
бывали тогда ее мысли. Она призы
вала бога поясалеть ее.

Но сегодня она не чувствовала 
себя ни одинокой, ни жалкой. Там, 
в городе, у нее есть Игорь, есть 
подруги и товарищи, славные ребя
та, которые этим летом узнали и 
полюбили ее. Вспомнилось собрание 
таи, на поляне, под соснами. Ребя
та выдвинули ее кандидатуру для 
колхозной доски почета. Теперь ее 
фотография помещена среди фото
графий загорелых доярок, рядом с 
широким бородатым лицом колхоз
ного кузнеца.

Вошла в комнату мать. Веки у 
нее были как будто из желтой паг 
пиросной бумаги.

—  Ну, что, Грунюшка? Полегча
ло?

—  Мама, сядь, —  попросила 
Груня.

Зинаида Федоровна опустилась на 
кровать.

—  Мама, так больше нельзя.
Мать слушала и не слышала.

Груня продолжала, заглядывая ей в 
лицо:

—  Уйдем. Ты будешь работать. 
Я пойду на завод. Школу закончу 
заочно. Я теперь все могу. Ты не 
думай., что я маленькая.

Зинаида Федоровна все смотрела 
в какую-то точку на обоях за спи
ной Груни, потом перевела взгляд и 
произнесла раздумчиво:

—  Двадцать лет прожито... Как 
один день...

—  Мама, уходить нам надо. По- 
своему начать жить.

Зинаида Федоровна еле заметно 
улыбнулась.

—  Ну что ж, собирайся...
Груня принесла из чулана белье

вую корзину. Осмотрелась новыми 
глазами, засмеялась от радости.

На бюро карельской березы мер
цают камни. Серые кусочки диаба
за, снежно-прозрачный кварц. Но 
больше всего ей нравятся коричне- 
вые_.камни. Среди них есть цвета 
осенних листьев, есть с вишневым 
оттенком, есть кофейно-желтоватые. 
Они гладкие, шелковисто скользкие, 
и каждый напоминает об Игоре. 
Они вдвоем собрали их на берегу 
реки.

Но камни это потом, вниз в кор
зину нужно уложить платья, учеб^ 
ники.

ской Аравия открыто высказыва
ются в.озражения против дальней
шего пребывания войск ООН в 
районе побережья залива Акаба и 
это пребывание рассматривается 
как аннексия части территории 
суверенного государства.

Это лишний раз показывает, 
заявил советский делегат, что дей
ствия, предпринятые в нарушение 
Устава ООН и ущемляющие суве
ренные права государства, чрева
ты серьезными осложнениями и 
могут привести к последствиям, 
вредным для дела мира.

Представитель СССР заявил, 
что советская делегация выступа
ет против предложений, возлага
ющих на ООН расходы по содер
жанию чрезвычайных вооружен
ных сил в Египетском районе 
ОАР, и не считает себя связанной 
обязательствами, которые требо
вали бы участия Советского Сою
за в финансировании этих войск.

Делегации социалистических 
стран голосовали против предло
жения председателя Генеральной 
Ассамблеи принять к сведению 
доклад Генерального секретаря о 
чрезвычайных вооруженных силах 
ООН.

Промышленное 
строительство 

в Китае
ПЕКИН. 21 ноября. (ТАСС). 

Все большее число городов и про
винций Китая рапортует о досроч
ном выполнении и перевыполне
нии государственных плановых за
даний 1959 года. В счет 1960 го
да в стране уже трудится более 
1,2 млн. молодых рабочих. На два 
месяца раньше срока выполнили 
государственные планы металлур
ги Гуйчжоу, Юньнани и Хунани, 
машиностроители Фуцзяни.

В провинции Ляонин (Северо- 
Восточный Китай) —  базе тяже
лой индустрии страны —  в этом 
году завершено строительство 
2 тысяч объектов. Многие из них 
уже сданы в эксплуатацию.

К 17 ноября промышленные 
предприятия Тяньцзиня заверши
ли выполнение годовых планов по 
производству 29 основных видов 
промышленной продукции, в том 
числе по электродвигателям, тран
сформаторам и электроприборам. 
С января по октябрь предприятия 
города освоили более 3,5 тысячи 
новых видов продукции.

Поток сообщений о досрочном 
выполнении планов в промышлен
ности, капитальном строительстве 
и на транспорте нарастает с каж
дым даем.

Ф и н а л  г а а х м а ш н о г о  

п е р в е н с т в а  с т р а н ы  с р е д и  

ж е н щ и н
ЛИПЕЦК, 21 ноября. (ТАСС). 

Вчера в Доме культуры горняков 
состоялось торжественное откры
тие 19-го женского шахматного 
чемпионата СССР. В финале пер
венства участвуют 19 сильнейших 
шахматисток страны, среди них 
международные мастера экс-чем- 
пионка мира О. Рубцова (Моск
ва), чемпионка СССР 1958 года 
Л. Вольперт (Ленинград), С,- Роо-

таре (Таллин), мастера Н. Гаприн- 
дашвили (Тбилиси), Т. Затулов- 
ская (Баку), Н. Войцик (Москва), 
перворазрядницы —  . четырех
кратная чемпионка РСФСР В. Ти
хомирова (Московская область), 
Н. Колотий (Москва), М. Того- 
нидзе (Тбилиси). О. Семенова (Ле
нинград), Л. Якир (Киев) и дру
гие.

Турнир продлится свыше меся
ца.

Открытие хоккейного оезона

16-я годовщина 
независимости 

Ливана
БЕЙРУТ. 22 ноября. (ТАСС).

Ливанский народ сегодня торже
ственно отметил 16-ю годовщину 
своей независимости.

Утром на одной из централь
ных площадей Бейрута состоялся 
военный парад.

По случаю праздника прези
дент Ливанской республики Ше- 
хаб обратился к народу с послани
ем, в котором призывает крепить 
свое национальное единство и 
подчеркивает, что после событий 
прошлого года (гражданская вой
на и американская оккупация Ли
вана. —  Прим, ред.) все еще 
нужны «исключительные усилия, 
чтобы страна могла вернуться к 
нормальной жизни».

Отметив, что ливанский народ 
завоевал свою независимость ге- нию политических и научных зна- 
роической борьбой, президент ний. Повестка дня: «Постановле-
Шехаб указывает, что эта незави- ние ЦК КПСС «О мерах даль-

Вооруженные силы
стран Западной Европы
оснащаются ракетами
БЕРЛИН, 21 ноября. (ТАСС). 

Американские вооруженные силы 
в Западной Европе располагают в 
настоящее время 30 ракетными 
подразделениями, готовыми К дей
ствию. Об этом сообщает со ссыл
кой на боннские военные круги 
западно-берлинская газета «Дер 
телеграф». До конца следующего 
года, как указывает далее газета, 
в странах Западной Европы будет 
размещено около 60 ракетных ба
тальонов, а согласно планам 
штаб-квартиры НАТО в Париже 
до 1963 года в западноевропей
ских странах будет размещено 
более 100 ракетных батальонов.

Газета сообщает также, что в 
ближайшее время предусматри
вается создание 35 ракетных под
разделений для вооруженных сил 
ФРГ, Дании, Франции, Греции, 
Англии, Голландии, Италии, Нор
вегии и Турции.

И З В Е Щ Е Н И Е

24 ноября, в 3 часа дня, в по
мещении обллектория состоится 
собрание областного актива чле
нов Общества по распростране-

Пришла Зинаида Федоровна. У 
нее такое выражение лица, как буд
то она заблудилась.

—  Мама, что с тобой? —  увиде
ла Груня слезы на глазах матери.

—  Не знаю. Ты не сердись... Те
бе это легче...

В прихожей пискнула, ка к  мышь, 
половица. Стукнуло сухо в углу — 
это отец поставил свою трость. В 
большой комнате щелкнул выклю
чатель.

В дверях появился Прокоп Мат
веич. Он из бани. Лицо его цвета 
сырого мяса. От него разит распа
ренным веником.

—  Что это? —  кивнул он в сто
рону корзины.

Зинаида Федоровна сжала пальцы 
рук, чтоб не дрожали.

—  Что за кино, спрашиваю? —  
загремел отец.

Внезапно Зинаида Федоровна вы
прямилась, ка к  пригнутая ветвь вы
рывается из-под сапога, вскинула 
глаза на мужа.

—  Мы уходим.
Прокоп Матвеич снял с гвоздя 

полотенце, медленно начал выти
рать потное лицо.

—  Разонравилось?
^  Хватит!— вскрикнула Зинаи

да Федоровна. —  Хватит, двадцать 
лет терпела. Работала, как раба 
твоя безотказная. Состарилась... И 
ты отблагодарил меня с этой Стеш- 
кою —  душой базарной: Теперь на 
Груню хочешь цепи одеть? Нет. Она 
будет жить по-новому...

Прокоп Матвеич даже отступил 
на шаг от изумленияг

—  Ты что? Повредилась? —  и 
прибавил невольно, ка к  заклинание:

симость является также результа
том «поддержки братских араб
ских и других дружественных на
родов».

Все бейрутские газеты посвя
щают сегодня свои редакцион
ные статьи знаменательной дате. 
В них подчеркивается, что ливан
ский народ добился признания 
своей политической независимости 
в результате упорной и длитель
ной борьбы при активной под
держке всех арабских и других 
^дружественных народов. Газета 
«Аль-ахбар» пишет, что в этот 
день ливанский народ не может 
не вспомнить с благодарностью 
поддержку всех сил свободы, про
гресса и мира, оказанную ему в 
его борьбе за свободу и независи
мость, в особенности по.зицию Со
ветского Союза, который оказы
вал и оказывает Ливану всесто
роннюю политическую и мораль
ную поддержку. Его позиция, 
указывает газета, сыграла ре
шающую роль в политическом 
признании Ливана и выводе 
иностранных войск с его терри
тории.

—  Бога побойся.
—  Вместе вы меня душили. Ты и 

твой бог.
Мать выбежала из комнаты, отец 

за ней. Из столовой донесся его 
крик:

—  Иди, иди. На все четыре сто
роны. И дорогу сюда забудь. Маши
ну не трожь, пригодится. Зимнего 
пальто тоже не касайся —  я тебе 
его за свои деньги справил. По
смотрю, как вы без меня поблаго- 
денствуете. Без цепей-то.

В соседней комнате что-то грох
нуло, зазвенело. Груня увидела в 
открытую дверь: среди осколков
стекла в ползущей лужице воды 
лежали ее цветы.

Затем в комнату, где была Груня, 
влетел отец.

—  Тоже укладаешься? Камушки, 
камушки не забудь. Сгодятся когда- 
нибудь в отца годного кинуть.

Захохотал надрывно, опять мет
нулся в комнату к  матери.

Груня уже не укладывала вещи, 
а .запихивала как попало. Корзина 
скрипела, ка к  вилок капусты.

В суматошной этой спешке поло
вину вещей перезабыли. Обдумы
вать было недосуг. Прокоп Матвеич 
ходил по пятам, понукал, высмеи
вал.

Только во дворе он опомнился, 
понял, что это всерьез, может быть, 
навсегда, и, что для него самое 
страшное, пойдут неизбежные раз
говоры. что да почему. Воспрянут 
недруги.

Схватил Зинаиду Федоровну за 
кисть, больно скрутил руку. У нее 
подогнулись колени. Груня кинула 
корзину, нырнула между ними, ста
ла царапать ногтями его жесткую, 
как  во,досточная труба, руку.

нейшего .улучшения работы Все. 
союзного обшества по распростра. 
нению политч{чес.ких и научных 
ёкайий» и задачй'областного от
деления». Доклад секретаря об- 
й8:й‘я"КПС(2"тбв.“ 'Лукъянет{а Н. В.

Правление.

В прошедшее воскресенье на 
томском стадионе «Динамо» 
состоялось открытие сезона по 
хоккею с мячом. В борьбе за приз 
приняло участие 9 сильнейших 
команд Томска. По условиям со
ревнования к играм допускаются 
6 команд, показавшие лучшие ре
зультаты в эстафете— 11X400 м.

После эстафеты право участво
вать в дальнейшей борьбе завоева
ли команды ГДО, «Динамо». 
«Красная звезда». «Шахтер», 
«Родина» и «Торпедо».

Первыми на поле выходят 
спортсмены «Красной звезды» и 
«Торпедо». Со счетом 2:0 побеж
дает «Красная звезда». Затем эта 
команда вьгагрывает со счетом 
1:0 у «Динамо».

Хорошо проводят встречи хок
кеисты ГДО. Они выигрывают у 
«Шахтера» —  4:0 и у команды 
«Родина» —  2:0.

В финале встретились хоккеи
сты «Красной звезды» и ГДО. 
Игра проходила в упорной борьбе, 
и единственный гол, забитый 
центральным нападающим ГДО 
А. Вершининым, принес армейцам 
победу.

I Команда ГДО награждена дип- 
I ломом 1-й степени и переходящим 
' призом, а также дипломом за луч- 
' ший результат в эстафете.

А , вечером на стадионе «Труд» 
состоялось открытие сезона по 
хоккею с шайбой, в котором при
няло участие 6 вузовских команд. 
В первой встрече по жребию со
шлись первая и вторая команды 
политехнического института. Пер
вая команда забросила 8 шайб, не 
пропустив в свои ворота ни одной. 
Фору в 6 шайб давала первая 
команда— в итоге она победила со 
счетом 8:6. Эта команда в фина.че 
встретилась с хоккеистами педин
ститута. Фору в 2 шайбы давала 
команда ТПИ. Победу одержала 
первая команда политехнического 
института со счетом 6:3 и заняла 
1-е место. Команда награждена 
дипломом 1-й степени.

На снимке: момент игры между 
командами «Красная звезда» и 
«Торпедо».

Фото и текст Л. Михайлова.

Зам. редактора
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

П О ГО Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 24 но
ября по Томской области ожида
ются облачная погода, снег, ме
тель, ветер юго-западный, запад
ный, 7— 12 метров в секунду. 
Температура воздуха 6— 11, по 
крайним северо-западным райо
нам —  10— 15 градусов мороза.

25— 29 ноября по Томской об
ласти ожидается облачная погода 
с прояснениями, временами снег, 
метель. Ветер юго-западный. 
7— 12 метров в секунду. Темпе
ратура воздуха ночью 13— 18. 
при прояснениях 21— 26 градусов 
мороза, днем —  8— 13 градусов 
мороза. , 1

—  Отпустите.
Прокоп Матвеич, не замечая ее, 

шипел матери иступленно:
—  Я из тебя ,5урь выбью.
Замахнулся с плеча, но тут крик

нула Груня не жалобно, а угрожа
юще:

—  Не троньте маму! Я кричать 
буду. Люди услышат.

Рука отца замерла.
Отпихнул Зинаиду Федоровну в 

сторону. Понял, что перед ним не 
только жен^ и дочь, а и те другие, 
великое множество людей, которых 
он так давно и люто ненавидел.

—  Пойдем, —  потянула Груня 
мать за рукав.

Он стоял и смотрел вслед, бормо
тал бессильные, непристойные, ди
кие. как бред, слова.

Как выстрел, с разлета хлестну
ла его подхваченная ветром калитка. 
Задвинулся железный засов —  буд
то зубы проскрипели от ненависти.

Они шли по улице с корзиной и 
узлом. Груня что-то вспомнила.

—  Обожди, мама.
Вернулась легкими шагами обрат

но, к  наглухо запертой калитке, вы
дернула из-за пазухи золотой кре
стик, дернула нитку раз, другой. 
Оборвала и сунула в дующий сквоз
няком зев между досками с таблич
кой «для писем и газет». Ниточка 
удержалась, зацепилась в щели. 
Груня терпеливо поправила ее паль
цем. Ниточка ускользнула, пропала 
бесследно, навсегда...

Шумел город, протягивал навстре
чу им длинные лучи огней, призыв
но гудел заводскими гудками, смеш
ливо позванивал трамваями, подми
гивал голубыми электрическими 
всплесками.

И над всем этим простиралось 
необъятное, родное звс;!дное небо.

|)опсвий областной драматиче. 
ский театр им. В. П. Чкалова
24 ноября — «Барабанщица».
25 ноября — «Два цвета». 
Начало спектаклей в 8 часов

вечера.

Кинотеатр им. М . Горького
24 ноября— новый художествен

ный фильм «в степной тиши». 
Сеансы: 8-50. 10-45. 12-40,
2-35, 4-30, 6-25, 8-20. 10 15.

Зал кинохроники  
24 ноября — художественный 

фильм «Возраст любви». Сеансы: 
9. 10-40. 12-20. 2, 3-40. (Дети до 
16-ти лет не-Допускаются).

Новый документальный фильм 
— «Великая победа советской на- 
уки» (о запуске 2-й космиче
ской ракеты). Сеансы: 5-20. 6-30. 
7-40. 8-50. 10.

Кинотеатр имени И . Черных 
24 ноября. Большой зал — но

вый художественный фильм 
«В степной тиши». Сеансы: 8-30. 
10-20, 12-10, 2, 3 -50, 5-40, 7-30, 
9-20. 11. Малый зал —  «Контра, 
бандисты». Сеансы: 9, 10-30. 12. 
1-30, 3, 4 -30, 6 . 7-30, 9, 10-30. 
Дети до 16 лет не допускаются.

Комбинат нерудных материа
лов в свя-зи с централизованной 
перевозкой гравия, песка, щебня, 
асфальта и бетона с 2 0  ноября 
по 1  декабря производит обмен 
талонов'-'иа вышеуказанные мате, 
риалы.

Держатели талонов обязаны в 
указанный срок обменить их.

После 1 декабря талоны не об
мениваются и претензии поинц- 
матъс'я не будут. Обращаться: 
г. Томск, проспект имени Ленина, 
101, телефоны 52-85, 28-80.
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Артели «Технохим» требуются 
технолог резинового производства, 
теплотехник, слесари, подкатчик, 
мастер микропористого цеха.

Обращаться: г. Томск, улица
Сибирская, 40.

Томской пассажирской а.вто. 
транспортной конторе требуются; 
жестянщ ики, художник, газо.элек. 
тросварщик, аккумуляторщ ик, ав. 
тоэлектрик и карбюраторщ ик 6 — 
7 разрядов.

Обращаться; г. Томск, Татар
ский переулок, 23, отдел кадров.

Томской областной конторе 
Стройбанка требуется старший 
инспектор.

Обращаться; г. Томск, переу
лок Нахановича, 7. телефон 
31-35.

В ТО М С КИ Й  О Б Л КН И ГО ТО Р Г 
поступила следующая техническая литература

1. Спиридонов А. А . Токарь-универсал. Машгиз, 1959 г. В 
книге обобщаются достижения токарей ремонтных предприятий 
сельского хозяйства.

2. Горелов В. М . Резание металлов. Машгиз, 1959 г. Книга 
предназначена для повышения теоретических знаний квалифи
цированных рабочих, имеющих образование в объеме десяти 
классов средней школы, и может быть успешно использована 
в качестве учебного пособия для машиностроительных техни
кумов.

3. Муравьев К . Н . Слесарно-сборочное дело. Машгиз, 
1959 г. Книга предназначается в качестве учебного пособия для 
ремесленных училищ,' готовящих слесарей-сборщиков. В книге 
изложены основы слесарно-сборочного дела, технология сбор
ки машин и их типовых узлов.

4. П иненж ик А . М. Сборочные чертежи в машиностроении. 
Машгиз. 1959 г. «Библиотека слесаря-сборщика» состоит из 
12 отдельных книжек (выпусков) и имеет целью обобщение 
новейших научно-технических достижений -и опыта новаторов 
производства в области сбор'ки машин. В настоящем, втором 
выпуске рассматриваются правила чтения сборочных чертежей, 
виды соединений, их изобретение и обозначение на чертежах.

5. Коблов. Типизация технологических процессов вытяжки 
цилиндрических деталей. Машгиз, 1959 г. Книга предназначена 
для инженерно-технических работников, занимающихся холод
ной штамповкой.

Гр-н Боровиков Леонид Фомич, 
проживающий в г. Томске, Кли
нический переулок, 5, кв. 11, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Барановой Анаста
сией Анисимовной, проживающей 
в Латвийской ССР, Силтынский. 
район.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка гор. 
Томска.

Гр-ка Злобина Фаина Алексан
дровна. проживающая в г. Томске, 
улица Профсоюзная. 21, кв. 11, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Злобиным Нико
лаем Константиновичем, прожи
вающим в г. Томске, улица Проф
союзная. 5, кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 9-го участка 
г. Томска.
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